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ФИНАНСИРОВАНИЕ
ПЕРВООЧЕРЕДНЫХ

ПРОБЛЕМ
Правительство Грузии приня-

ло решение увеличить финанси-
рование тех направлений в эко-
номическом развитии страны, по
которым существует обществен-
ная заинтересованность. Об
этом на заседании правительства

Грузии заявил премьер-министр страны Зураб Ногаидели.
По его словам, в первую очередь общественность интере-

сует решение проблем с трудоустройством и в сфере энер-
гетики. Кроме того, значительные средства выделяются для
реабилитации автомобильных дорог в стране. Правитель-
ство также намерено увеличить финансирование реформ в
сферах здравоохранения и образования. В частности, пре-
дусматривается, что уже в ближайшее время минимальная
зарплата педагога будет увеличена до 115 лари  (63 доллара).

Зураб Ногаидели опроверг заявления ряда депутатов пар-
ламента, согласно которым, правительство не уделяет вни-
мание повышению пенсий. Премьер сказал, что ранее, ког-
да вопрос пенсий был первостепенным, они были увеличены
в два раза, а теперь необходимо направить средства для
решение других важных задач.

ГОГИ ТОПАДЗЕ
– ПРЕЗИДЕНТ

ЕТП
Президентом Ев-

ропейской Торговой
палаты (ЕТП) в Гру-
зии - избран извес-
тный бизнесмен,
бывший депутат
парламента, прези-

дент компании «Казбеги» Гоги Топадзе. Это реше-
ние в ходе состоявшейся ежегодной конференци-
и принял совет директоров ЕТП, которая объеди-
няет крупные грузинские и иностранные компа-
нии, работающие в Грузии.

Как сообщили «Новости-Грузия» в ЕТП, в новый
состав совета директоров вошли руководители
компаний «Джеоселл», «Самгори», «Вазиани»,
«Интеллектбанк», «Вилли бертс», «Бегиашвили и
компания» и «Имеди-L». 

На конференции был также утвержден новый
состав международного арбитражного суда при
Палате. Генеральным секретарем арбитражного
суда, занимающегося делами членов Палаты, из-
бран политолог, эксперт Рамаз Климиашвили.

ЕЖЕГОДНОЕ
ЗАСЕДАНИЕ

МПК TRACECA
4-е ежегодное заседание Межправи-

тельственной Комиссии (МПК) TRACECA
пройдет в Баку 21-22 апреля, сообщает
агентство Туран.

В повестке форума вопросы: о финан-
сировании Постоянного секретариата
(ПС) МПК TRACECA; о вступлении в силу

Положения о ПС МПК TRACECA; подписание Протоколов о внесении
изменений и дополнений к Основному Многостороннему Соглаше-
нию (ОМС); проекты TRACECA. План действий на 2006 год; одобре-
ние стратегии МПК TRACECA по развитию транспортного коридора
Европа - Кавказ -Азия и принятие решения о создании Концепции
реализации Стратегии; избрание Генерального секретаря ПС МПК
TRACECA и другие.

В работе форума примут участие все 12 стран членов ОМС, а также
Афганистан, Иран и Пакистан.

В Бакинском форуме на основании достигнутого согласия всех стран-
членов ОМС, Афганистан будет принят в члены организации. А Иран и
Пакистан, являются странами кандидатами в члены ОМС.

В Баку 20 апреля пройдет заседание Национальных секретарей
TRACECA и экспертов, на котором будут окончательно рассмотрены
все документы для подписания в форуме.

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

«GEORGIAN ROAD
PROJECT» БУДЕТ
РЕМОНТИРОВАТЬ
ТРАССЫ
ТБИЛИСИ

С 1 мая мэрия Тбилиси пла-
нирует начать проведение реа-
билитационных работ на автомо-
бильных дорогах Тбилиси. Ре-
монтные работы будет прово-
дить голландская компания
«Georgian Road Project», договор
с которой заключила городская
служба благоустройства мэрии
Тбилиси, - сообщили «Новости-
Грузия» в мэрии.

Компания проведет ремонт на
100 дорогах в Тбилиси. На про-
ведение ремонтных работ из
бюджета столицы-2005 года вы-
делено 72 миллиона лари. Пред-
ставители компании «Georgian
Road Project» при осуществлении
реабилитационных работ наме-
рены использовать новейшие
технологии, а также дают гаран-
тию отремонтированных ими до-
рог на десять лет.

Мэрия Тбилиси выбрала ком-
панию без объявления тендера,
по своей инициативе. Ранее мэ-
рия Тбилиси вела переговоры с
турецкой компанией «Нурол».

В беседе с «Новости-Грузия»
вице-премьер Тбилиси Уча Ге-
лашвили подчеркнул, что «мэ-
рия не подписала подготовлен-
ный договор с компанией из-за
того, что общественность не под-
держала выбор мэрии и обвини-
ла ее в нарушении законодатель-
ства при проведении перегово-
ров только с одной компанией
без объявления тендера».

«В связи с этим мэрия реши-
ла на свое усмотрение выбрать
компанию и заключить с ней до-
говор, так как уже не может объя-
вить тендер из-за того, что мно-
го времени было потеряно на
переговоры с компанией «Ну-
рол», - заявил он. 

ПОДПИСАН
ПРОТОКОЛ
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Исполнительный комитет СНГ
и Международный координаци-
онный совет банковских ассоци-
аций стран СНГ, Центральной и
Восточной Европы  подписали
протокол о сотрудничестве.

«Проведение такого меропри-
ятия является отражением ны-
нешнего динамичного этапа раз-
вития сотрудничества междуна-
родных организаций в эпоху гло-
бализации», - заявил после под-
писания протокола председатель
Исполкома - исполнительный
секретарь СНГ Владимир Ру-
шайло.

Он выразил надежду, что со-
трудничество между двумя орга-
низациями будет способство-
вать совместной выработке
предложений по эффективному
и действенному применению
финансовых инструментов в
рамках Содружества.

«Работоспособная система
платежей и расчетов, стабиль-
ные валютные курсы и нацио-
нальные валюты - необходимое
условие для развития торгово-
экономического, производ-
ственного, научно-технического
и инвестиционного сотрудниче-
ства», - подчеркнул Рушайло. Он
сказал об основных направлени-
ях сотрудничества между Испол-
комом СНГ и Международным
координационным советом. Сре-
ди них: формирование условий
для расширения банковского
сопровождения движения това-
ров, услуг и капиталов, развитие
инфраструктуры межбанковско-
го обслуживания на базе совре-
менных информационных техно-
логий, создание условий для
взаимной конвертируемости
национальных валют.

«Сегодня наши отношений на-
ходятся на начальном этапе раз-
вития, и с заключением прото-
кола о сотрудничестве мы можем
ставить перед собой более мас-
штабные и долговременные за-
дачи», - отметил Рушайло.

РОЖДЕНИЯ, БРАКИ, РАЗВОДЫ...
Почти треть детей родилась в незарегистрированном браке

В 2004 году в Грузии родилось около 65 тысяч детей. Как сообщили корр.
«Новости-Грузия» в пресс-центре министерства юстиции, органы рестра-
ции гражданского состояния в прошлом году выдали новорожденным 64
тысяч 452 свидетельства о рождении, из них 18 тысяч 667 детей родились
в незарегистрированном браке.

По данным пресс-центра, в 2004 году в Грузии заключили брак 17 тысяч
553 супружеские пары, а 2 тысячи 222 брака было расторгнуто.

АДЕКВАТНАЯ КАРТИНА
АГРАРНОГО СЕКТОРА

Ее созданию будет способствовать второй этап сельскохозяйственной
переписи, которая пройдет в Грузии с14 по 23 апреля 2005 года,
считает председатель департамента статистики Теймураз Беридзе
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ЭТОТ ДОМ БУДЕТ ПОСТРОЕН
В РЕЗУЛЬТАТЕ ЭМИССИИ

ПЕРВЫХ КОРПОРАТИВНЫХ
ОБЛИГАЦИЙ НА РЫНКЕ

НЕДВИЖИМОСТИ

Новые финансовые ресурсы позволят
улучшить облик Тбилиси
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О Т Г О Л О С К И
О Б Е С Ц Е Н Е Н Н Ы Х

В К Л А Д О В
Депутат парламента Грузии,

представитель оппозиционной
партии «Консерваторов» Коба Да-
виташвили протестует против ре-
визии  предложения о создании
парламентской следственной ко-
миссии по изучению вопроса обес-
ценивания и блокирования банков-
ских вкладов, принадлежащих
гражданам Грузии.

Выступая  на брифинге, Дави-
ташвили заявил, что поставит воп-
рос ответственности председателя
парламента Грузии Нино Бурджа-
надзе и главы комитета по проце-
дурным вопросам  и порядку Хату-
ны Гогоришвили,  если будут ото-
званы подписи депутатов, подпи-
савшихся ранее под заявлением о
создании комиссии.

Он назвал «незаконной» процеду-
ру передачи подписей на перепро-
верку комитету по процедурным
вопросам по решению бюро парла-
мента от 4 апреля, отметив, что та-
кая процедура не предусмотрена
регламентом. Давиташвили подчер-

кнул, что регламент предусматрива-
ет перепроверку подписей депута-
тов только на иске, касающемся при-
нятий изменений в Конституцию.

«Инициатива «консерваторов» по
созданию комиссии натолкнулась на
препятствия со стороны парламен-
тского «большинства» и властей. Не-
скольких депутатов принудили ото-
звать свои подписи еще в процессе
их сбора, а теперь они переданы на
перепроверку», - заявил Давиташ-
вили. По его словам, уже отозвано 8
из 68 собранных ранее подписей.

Депутат пообещал довести до
конца процесс создания комиссии
и начать поиск личных интересов
представителей руководства и
«большинства» в процессе обесце-
нивания вкладов. «Я не  понимаю,
почему власти против проведения
следствия по поводу того, как с 1991
года произошло обесценивание
вкладов в сберкассах и в коммер-
ческих банках, если у кого-то в ру-
ководстве нет личных интересов», -
подчеркнул Давиташвили. 

ИНГУРИ ГЭС:
ВЫРАБОТКА ВОЗРОСЛА
В ночь на 11 апреля для устра-

нения технических неполадок
были отключены 3-ий государ-
ственный энергоблок ТбилГРЭС и
9-ый энергоблока компании
«Мтквари энергетика». Энергоси-
стема Грузии лишилась 300 МВт
электроэнергии – 110 МВт выра-
батывал 3-ий энергоблок и 190
МВт 9-ый энергоблок. Об этом
«Новости-Грузия» сообщили в
компании «Государственная элек-
тросистема Грузии», управление
которой осуществляет ирландская
компания «ESBI».

Однако, в компании отметили,
что из-за остановки энергоблоков
в энергосистеме Грузии дефицит
электроэнергии не наблюдается.

Это обусловлено тем, что суще-
ственно возросла выработка гид-
роэлектростанций. Например, в
дневные часы Ингури ГЭС выраба-
тывает 300 МВт электроэнергии,
а в часы пик выработка составит
около 500 МВт.

Как сообщили «Новости-Грузия»
в компании «Теласи», работа 9-го
энергоблока будет восстановлена
к 14 апреля. Для устранения тех-
нических неполадок на энергобло-
ке необходимо всего лишь несколь-
ко часов, однако, для того, что бы
блок остыл нужно несколько дней.

Что касается 3-го энергоблока,
в ТбилГРЭС сообщили, что рабо-
та блока была остановлена для ус-
транения технических неполадок.

УЖЕСТОЧЕН
КОНТРОЛЬ

Грузинские пограничники за-
держали 11 апреля в тбилисском
аэропорту за нарушение погра-
ничного паспортного режима граж-
данина Турции. Как сообщили «Но-
вости-Грузия» в пресс-службе де-
партамента охраны границы МВД
Грузии, гражданин Турции был за-
держан с фальшивым паспортом,
когда пытался вылететь из Грузии
рейсом «Тбилиси-Париж». По дан-
ному факту ведется дознание.

10 апреля на КПП «Дарьял» (се-
верный участок грузино-российс-
кой границы), грузинские погра-
ничники задержали за нарушение
визового режима гражданина Рос-
сии.

9 апреля на региональном по-
граничном управлении «Кизики»
(грузино-азербайджанская грани-
ца), пограничники вместе с сотруд-
никами финансовой полиции за-
держали грузовой автомобиль
«Камаз», на котором из Азербай-
джана в Грузию перевозили 15 тонн
контрабандного дизельного топли-
ва. Водителю удалось скрыться.

Презентация официальной
веб-страницы правительства

Аджарской автономной республики
В Батуми состоялась презен-

тация официальной веб-страни-
цы правительства Аджарской
автономной республики, которая
расположена  по адресу
www.adjara.gov.ge    

Как сообщили журналистам в
службе по связям с прессой и
общественностью правитель-
ства Аджарии, на странице мож-
но ознакомиться с информаци-
ей о работе правительства, ми-

нистерств и ведомств Аджарс-
кой автономии. Кроме того,
здесь можно ознакомиться с ин-
формацией об Аджарии и ее
районах, а также просмотреть 
документальный фильм об Ад-
жарии.

На веб-странице также указан
адрес электронной почты предсе-
дателя правительства Аджарс-
кой автономии Левана Варшало-
мидзе.



 

 

ОБЪЕМ
ПОСТАВОК
AIRBUS ВЫРОС

Объем поставок европейско-
го производителя гражданских
самолетов концерна Airbus SAS
в первом квартале 2005 г. вырос
по сравнению с первым кварта-
лом 2004 г. на 30% - до 87 само-
летов, сообщает пресс-служба
компании. Кроме того, в пер-
вом квартале 2005 г. Airbus по-
лучил заказы на производство
123 самолетов.

ПАРИЖСКИЙ
КЛУБ «ПРОСТИЛ»...

Высокопоставленные пред-
ставители правительств евро-
пейских государств сообщили
информационному агентству
Reuters, что страны-кредиторы,
объединенные в Парижском
клубе, дали свое согласие на
досрочное погашение российс-
ких кредитов по так называемой
номинальной стоимости.

До недавнего времени Рос-
сия пыталась получить скидку
за преждевременный возврат
долгов, составляющих около 43
миллиардов долларов. Однако
страны-кредиторы в течение
нескольких недель придержива-
лись противоположного мне-
ния, требуя при преждевремен-
ном погашении надбавки на
сумму долга.

Согласия удалось добиться
за неделю до визита президен-
та России Владимира Путина в
Германию, где он будет совмес-
тно с Герхардом Шрёдером уча-
ствовать в торжественном от-
крытии выставки в Ганновере.
Германия – самый крупный кре-
дитор России и ожидает воз-
врата долга в размере более 5
миллиардов евро. Эта сумма
должна пополнить бюджет Гер-
мании текущего года.

На заседании 19 стран-кре-
диторов Парижского клуба, со-
гласно сообщениям представи-
телей отдельных стран, вопрос
долгов России был снят с пове-
стки дня. Один из представите-
лей «большой семерки» зая-
вил, что статс-секретарь мини-
стерства финансов ФРГ Кайо
Кох-Везер намеревается обсу-
дить вопрос о погашении дол-
гов с министром финансов
России Алексеем Кудриным в
Москве.

Причиной споров о размере
выплат стало повышение так на-
зываемого кредитного рейтин-
га - показателя кредитоспособ-
ности России. В прошлом Рос-
сия считалась ненадежным за-
емщиком и поэтому была вы-
нуждена платить высокие про-
центы.

В последнее время это изме-
нилось, не в последнюю оче-
редь из-за высоких доходов Рос-
сии от экспорта нефти и друго-
го сырья. Поэтому Россия заин-
тересована в скорейшей выпла-
те старых кредитов, взятых под
более высокие, чем это могло
бы быть сегодня, процентные
обязательства.

Германия еще в 2004 году про-
дала часть российского долга
инвесторам, добившись благо-
даря улучшению кредитоспо-
собности России значительных
надбавок на номинальную сто-
имость. Первоначально Россия
надеялась получить при преж-
девременном погашении дол-
гов скидки, рассчитывая на
финансовые проблемы у стран-
кредиторов.

КОМПАНИЯ MG
ROVER ОБЪЯВИЛА
О БАНКРОТСТВЕ

Последняя крупная британс-
кая автомобилестроительная
компания MG Rover объявила о
своем банкротстве. Предста-
витель профсоюза сообщил,
что британское правительство
отказало компании в предос-
тавлении кредита на сумму в
145 миллионов евро. После
этого потенциальный китайс-
кий инвестор отказался от
дальнейших переговоров с MG
Rover. Созданное в 1905 году
предприятие уже состояло в 90-
е годы в альянсе с германским
автомобильным концерном
BMW, но через пять лет верну-
лось на британский рынок. В
четверг производство компа-
нии было остановлено. На ее
заводах в Бирмингеме заняты
шесть тысяч человек.

МЕРЫ ПО ЗАЩИТЕ
ПРОДОВОЛЬ-
СТВЕННОГО
РЫНКА

Столичные власти усилили
меры контроля за рынком про-
довольственной продукции. Об
этом  на пресс-конференции
сообщил министр правитель-
ства Москвы, руководитель де-
партамента продовольствен-
ных ресурсов города Алек-
сандр Бабурин.

По его словам, 30 марта
2005 г. департамент продоволь-
ственных ресурсов, государ-
ственное учреждение «Объе-
динение ветеринарии г. Моск-
вы» и Российской союз пред-
приятий холодильной про-
мышленности подписали со-
глашение, координирующее
меры по защите продоволь-
ственного рынка столицы от
проникновения недоброкаче-
ственных продуктов.

«Мы юридически закрепи-
ли наши обязательства по кон-
тролю за недоброкачествен-
ной продукцией», - сказал Ба-
бурин.

ЕВРОСОЮЗ
ВЫДЕЛИТ
КИРГИЗИИ
25 МИЛЛИОНОВ
ЕВРО

Европейский союз намерен
продолжить сотрудничество с
Киргизией в решении задач,
которые были поставлены ра-
нее. Об этом заявил на пресс-
конференции в Бишкеке заме-
ститель генерального директо-
ра по внешним отношениям Ев-
ропейской комиссии Майкл
Ли. По его словам, в текущем
году ЕС намерен выделить 25
миллионов евро для реализа-
ции национальных и региональ-
ных программ, в том числе в
сфере борьбы с бедностью и
для обеспечения продоволь-
ственной безопасности. Из
этих средств 200 тысяч евро бу-
дет выделено для реализации
программ по соблюдению прав
человека в Киргизии, сказал
представитель ЕС.

БЕЛОРУССИЯ
ОБВИНЯЕТ
В ДЕМПИНГЕ

МИД Белоруссии начал рас-
следование в отношении укра-
инского импорта, причиняюще-
го «существенный ущерб» од-
ной из отраслей белорусской
экономики. Как сообщили «Рос-
балту» в белорусском внешне-
политическом ведомстве, рас-
следование касается стальных
холоднодеформированных
труб и «предшествует введе-
нию антидемпинговых мер» в -
отношении их импорта из Укра-
ины на таможенную террито-
рию Белоруссии.

Расследование проводится
на основании заявления пред-
приятия «Упеко Индастриз»
компании У.П.Е.Ко Трейдинг А.Г.,
от имени отрасли белорусской
экономики. Данное предприя-
тие является единственным
производителем холодноде-
формированных труб на тер-
ритории Белоруссии. Как счи-
тает заявитель, существует
«демпинговый импорт труб хо-
лоднодеформированных про-
исхождением из Украины, кото-
рый причиняет существенный
ущерб отрасли белорусской
экономики».

В 2004 году демпинговая
маржа при импорте этого вида
труб составила от 10% до
31%.За период с 2002 по 2004
год объем вывоза этой продук-
ции из Украины увеличился
на 41%. Доля Украины в общем
объеме импорта стальных труб
в Белоруссию составила в п-
рошлом году 20%.

Демпинговый импорт, счита-
ют в белорусском МИД, не поз-
воляет выйти на запланирован-
ные производственные мощно-
сти белорусскому производи-
телю. Завод вынужден приоста-
навливать производство и ин-
вестирование в его развитие.
Предприятие в 2004 году произ-
вело только 13,4% труб от пла-
нируемого объема производ-
ства. «При продолжении дем-
пингового импорта аналогич-
ной продукции из Украины оте-
чественное производство мо-
жет быть ликвидировано»,- по-
яснили в МИД Белоруссии.

Продовольственная безопасность

В МИРЕВ МИРЕГРУЗИЯ НАМЕРЕНА ОПРЕДЕЛИТЬСЯ
С ВЛАДЕЛЬЦАМИ ИЗВЕСТНЫХ БРЕНДОВ ВИН

Против конкретных компаний, занимающихся
фальсификацией грузинских вин,

будут внесены судебные иски

Одним из основных приоритетов
правительства Грузии является ус-
тановление порядка в винодельчес-
кой отрасли. Об этом сообщил ми-
нистр  сельского хозяйства и про-
довольствия Грузии Михаил Свимо-
нишвили.

По его словам, на сегодняшний
день основной проблемой отрасли
виноделия является фальсифика-
ция – так называемая химическая
фальсификация вин. 

«Например, в 2004 году в общей
сложности из Грузии было экспорти-
ровано 26 млн. бутылок вина. При
этом из этого числа 17 млн. бутылок
составили вина «Хванчкара» и «Кинд-

змараули», в то время
как по нашим данным,
исходя из общих объе-
мов урожая соответ-
ствующих сортов ви-

нограда, в стране могло быть выпуще-
но лишь 2 млн. 400 тыс. бутылок этих
вин», - заявил Михаил Свимонишвили.

Еще одной проблемой является тот
факт, что существует несколько стран,
где разливается вина под грузински-
ми брендами. В частности, за рубе-
жом ежегодно производится пример-
но 150 млн. бутылок якобы грузинских
вин. Фальсификация грузинских вин
осуществляется в Молдове, Болга-
рии, Испании, России, Украине.

Михаил Свимонишвили заявил,
что уже со следующей недели  прави-
тельство намерено принять меры по
пресечению подобной фальсифика-
ции. В частности, против конкретных

компаний, занимающихся фальси-
фикацией грузинских вин, будут вне-
сены судебные иски. «Таким образом,
мы создадим прецедент того, что
фальсификация грузинских вин нака-
зуема, и это станет хорошим уроком
для компаний-фальсификаторов, ко-
торые своей деятельностью ежегодно
наносят Грузии ущерб в размере не-
скольких десятков миллионов долла-
ров» - отметил министр.

Михаил Свимонишвили считает,
что в первую очередь необходимо уре-
гулировать вопрос принадлежности
того или иного бренда грузинского
вина. В начале мая в Грузии пройдет
форум вина, где будет обсужден и
вопрос принадлежности брендов. «У
каждого бренда вина должен быть
свой хозяин. Это поможет нам и в про-
цессе ведения судебных тяжб против
компаний-фальсификаторов грузин-

ского вина за рубежом. Конкретно-
му владельцу брендов будет легче
выиграть эти процессы» - заявил
Михаил Свимонишвили.

Однако, подчеркнул министр, на
данном этапе правительство должно
определиться кто будет владельцем
того или иного бренда вина – одна
отдельная компания, ассоциация
или государство. Этот вопрос будет
детально изучен и решен в течение
последующих нескольких месяцев.  

По словам Михаила Свимонишви-
ли, меры по борьбе с фальсифика-
цией принесут стране большую
пользу – в первую очередь это поло-
жительно отразится на экономике
Грузии, так как возрастут объемы ре-
ализации легальной и нефальсифи-
цированной алкогольной продукции.

Ната АЛАПИШВИЛИ

Серьезная угроза рынку зерна и муки
Федерация бизнесменов Грузии

вновь обсудила ситуацию на грузин-
ском рынке зерна и муки,  поиск пу-
тей преодоления сложившегося
здесь тревожного положения.

За последнее время резко возрос
импорт хлебопекарной муки в Гру-
зию. Он сегодня составляет почти
две трети объема рынка этого про-
дукта. Главный зарубежный постав-
щик – Турция. На эту страну прихо-
дится 70 процентов всего импорта.
Причем, наряду с легальными по-
ставками, налицо и контрабандный
завоз, сбивающий, в ущерб мест-
ным производителям, цены на муку.

Ситуацию усугубляет и то обстоя-
тельство, что на большую часть ле-
гального турецкого импорта цены
искусственно занижаются, говорит
начальник экономической службы
Ассоциации производителей пшени-
цы и хлебопродуктов «Глобал-агро»,
кандидат технических наук Теймураз
Копалейшвили.

«Глобал-агро» существует сравни-
тельно недавно, но сегодня это одно
из наиболее авторитетных профес-
сиональных объединений в стране.
В нее входят более 25 физических
лиц и предприятий, в том числе та-
кие крупные, как ООО «Алапи», «Про-
гресс», «Мзекабани», «Форте», и
обеспокоенность создавшейся ситу-
ацией здесь вполне обоснована.

Судите сами. В январе средняя
таможенная стоимость муки, постав-
ляемой из Турции, равнялась 170
долларам США за тонну, в то время
как тонна муки в самой Турции стоит
не менее 300-350 долларов. Такое

искусственное понижение цен со сто-
роны крупнейшего основного импор-
тера данного продукта, естественно,
самым отрицательным образом ска-
зывается на поступления в государ-
ственный бюджет Грузии. В то же вре-
мя в неравном положении оказывают-
ся не только местные производители,
но и ряд других зарубежных постав-
щиков муки, - подчеркивает Теймураз
Копалейшвили.

По его мнению, искусственное за-
нижение цен на импортируемую муку
возможно в двух случаях – поставок
продукции заведомо низкого качества,
непригодного для пищевых целей, или
незаконного субсидирования экспорта
со стороны правительства Турции.

В первом случае речь идет об об-
мане потребителей, во втором мож-
но говорить об осознанных попытках
подавления конкурентов из числа ме-
стных производителей и создания оп-
ределенных трудностей для развива-
ющейся экономики Грузии.

Ни того , ни другого турецкие им-
портеры муки не признают. Тем не
менее «Глобал-агро» считает, что пра-
вительство Грузии должно предпри-
нять адекватные меры для защиты
внутреннего рынка и своих потреби-
телей. Назрела необходимость ужес-
точить борьбу и против отечествен-
ных фальсификаторов продукции,
попыток использования в корыстных
целях торговых знаков и торговых ма-
рок мукомольных предприятий, уже
зарекомендовавших себя качествен-
ной работой.

«Глобал-агро» надеется, что прави-
тельство Грузии примет для защиты

внутреннего рынка закон,
в котором будут предус-
мотрены введение анти-
демпинговых компенсаци-
онных таможенных по-
шлин и другое…

Называются и другие
неотложные меры.

В настоящее время ос-
новными поставщиками
пшеничной муки из стран
СНГ в Грузию выступают
Россия, Украина, Казах-
стан… С этими странами
у нас действует договор о
свободной торговле – яв-
ление, конечно, положительное. Одна-
ко мы убеждены, что условия договора
не должны распространяться на муку.
Она, как основной стратегический про-
дукт, огромное значение которого, с
точки зрения надежного обеспечения
продовольственной безопасности стра-
ны, должны облагаться таможенными
пошлинами в общем порядке, заявил
Теймураз Копалейшвили.

«Глобал-агро» также настаивает на
том, чтобы таможенные органы стра-
ны усилили работу для определения
реальной таможенной стоимости за-
возимой в страну муки. В ассоциации
разработали проект закона, согласно
которому нынешние 20 процентов та-
моженной пошлины планируется за-
менить фиксированным налогом в
размере 80 евро за тонну муки. Пред-
лагается также ужесточить админис-
трирование импорта этого продукта
для пресечения его контрабандных
поставок в Грузию.

Еще одна проблем - настоятельная

необходимость разработки совре-
менных национальных стандартов на
муку.

В стране еще действую ГОСТы, до-
ставшиеся нам от бывшего СССР. В
большинстве своем они не отвеча-
ют нынешним реалиям. В мире уже
действуют совершенно иные стан-
дарты. На их основе и надо, не откла-
дывая дело в долгий ящик, разрабо-
тать стандарты на муку, обязатель-
но с учетом специфики Грузии, под-
черкивает Теймураз Копалейшвили.

В настоящее время ассоциация
«Глобал-агро» совместно с ассоциа-
цией бизнесменов Грузии, мини-
стерствами сельского хозяйства и
финансов приступила к разработке
нормативных актов, нацеленных на
усовершенствование таможенного
законодательства страны и разра-
ботки национальных стандартов по
регламентации качества муки.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

Инфраструктура

ПЕРСПЕКТИВЫ
ТРАНСПОРТНОГО

КОРИДОРА
Для подготовки технико-экономического

обоснования строительства ж/д
Карс-Ахалкалаки-Тбилиси-Баку будет

объявлен международный тендер
Для проведения необходимых

маркетинговых исследований и
подготовки технико-экономическо-
го обоснования по проекту строи-
тельства железнодорожной доро-
ги Карс-Ахалкалаки-Тбилиси-Баку
будет объявлен международный
тендер.

Об этом “Новости-Грузия” сооб-
щили в Министерстве экономичес-
кого развития Грузии, подводя ито-
ги прошедшей на днях в Баку вто-
рой встречи рабочей группы по
указанному проекту, в которую вхо-
дят представители Азербайджана,
Турции и Грузии.

По данным министерства, всю
необходимую тендерную докумен-
тацию планируется подготовить с
участием экспертов всех трех
стран до конца мая 2005 года.  Ори-
ентировочные сроки завершения
работы над маркетинговыми ис-
следованиями и ТЭО -  до 1 сентяб-
ря 2005 года.

В министерстве также отметили,
что в ходе встречи рабочей группы
была утверждена повестка дня пред-
стоящей в Стамбуле, 28-30 апреля,
встречи министра транспорта
Азербайджана, министра транс-
порта и коммуникаций Турции и
министра экономического разви-
тия Грузии.

В числе вопросов, которые вош-
ли в повестку дня – окончательная
редакция названия проекта строи-
тельства железнодорожной магис-
трали Карс-Ахалкалаки-Тбилиси-
Баку, уточнение местоположения
терминала на территории Грузии,
нюансов, связанных со сменой по-
лотна на грузинском участке и пе-
ревозками грузов, аспекты, связан-
ные с финансированием проекта и
возможным привлечением к его ре-
ализации инвесторов, кредиторов и
железных дорог заинтересованных
стран. Будет рассмотрен и вопрос
создания совместного предприятия

(АО, консорциума) для совместного
строительства и эксплуатации ука-
занной железнодорожной магист-
рали.

В рамках проекта организации
транспортного коридора Карс-Ахал-
калаки-Тбилиси-Баку, предусмотре-
но строительство железной дороги
Карс-Ахалкалаки протяженностью
98 км, из которых 68 км в Турции, а
30 км - в Грузии и реконструкция не
использующегося отрезка Ахалка-
лаки-Марата, протяженностью 160
км. Общая стоимость проекта оце-
нивается в $400 млн.

Азербайджан, Грузия и Турция об-
ратились в Европейскую комиссию
с просьбой о включении проекта со-
здания железнодорожного транс-
портного коридора Карс-Ахалкала-
ки-Тбилиси-Баку в транспортный ко-
ридор TRACECA, заявил журналис-
там вице-премьер Азербайджана
Абид Шарифов.

По его словам, в настоящее

время Евросоюз отказывается
от финансирования проектов в
рамках TRACECA, реализуемых
в отдельных странах, считая
приоритетными региональные
проекты, в которые вовлечено
сразу несколько стран. «Поэто-
му мы и преподнеси Карс-Ахал-
калаки-Тбилиси-Баку как регио-
нальный проект», - сказал Шари-
фов.

Вице-премьер отметил, что
реализация проекта строи-
тельства  железной  дороги
Карс -А х ал к ал аки -Тбил и си -
Баку является ключевым воп-
росом повестки дня заседания
азербайджано-турецкой меж-
правительственной комиссии,
намеченной на 16 апреля в Тур-
ции. По его словам на заседа-
нии планируется обсудить ши-
рокий круг вопросов по сотруд-
ничеству в сферах транспорта,
сельского хозяйства и др.

СНГСНГ





 

МОЛДАВСКАЯ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ
БУДЕТ РАБОТАТЬ
НА ОТХОДАХ

В Молдавии в круглосуточном
пусконаладочном режиме запу-
щена первая в СНГ электростан-
ция, которая в будущем будет
работать на биогазе, вырабаты-
ваемом из отходов очистных
сооружений. Такое топливо бу-
дет использоваться на станции
через два-три года, когда завер-
шится реконструкция очистных
сооружений кишиневского пред-
приятия Апэ-канал, передает
агентство РБК.

Мощность новой электро-
станции составит 1,9 МВт. Пока
запущен только один из двух
двигателей, вырабатывающий
630-650 КВт электроэнергии в
час. В настоящее время этот
двигатель работает на природ-
ном газе. На полную мощность
станцию предполагается запус-
тить к концу апреля.

На релизацию проекта мол-
давско-американская компания
Energy Investment Group выдели-
ла два миллиона долларов. На
станции установлены двигатели
испанской компании Guascor и
генератор британской компа-
нии Stanford. Сборка и запуск
осуществлялись словацкой ком-
панией Elteco, она же оборудо-
вала станцию автоматикой.

Предварительный проект мо-
дернизации очистных сооруже-
ний, которые должны стать са-
мыми современными в СНГ, под-
готовлен совместно с чешской
компанией Kinetik. Срок реали-
зации проекта оценивается в
три года, а предполагаемые ин-
вестиции в реконструкцию очи-
стных сооружений Кишинева
составят 50 миллионов долла-
ров. Реконструкция позволит
создать замкнутый цикл пере-
работки отходов и производства
из них электроэнергии.

ЭКСПЕРТЫ
ПРОВЕРЯТ ВЕСЬ
ПАРК САМОЛЕТОВ
ТУ-204

Весь парк самолетов Ту-204
будет детально осмотрен в свя-
зи с инцидентом, произошед-
шим во время полета лайнера
авиакомпании «Кавминводыа-
виа» из Шарм-эль-Шейха в Мос-
кву. Вскоре после взлета само-
лет попал в сильный турбулент-
ный поток, в результате несколь-
ко пассажиров получили трав-
мы разной степени тяжести, а у
одной женщины были сломаны
шейные позвонки. «Самолет
сильно болтало», - сообщили
агентству РИА «Новости» в аэро-
порту «Шереметьево».

После инцидента Межгосу-
дарственный авиационный ко-
митет (МАК) рекомендовал гене-
ральному конструктору Ту-204
организовать детальный ос-
мотр всего летного парка этих
машин. По словам представите-
ля комитета, проверка пройдет
в ближайшую неделю - каждый
лайнер будет тщательно изучен
специалистами в течение не-
скольких часов.

Расследованием инцидента с
лайнером «Кавминводыавиа»
занялась специальная комис-
сия. «Вполне вероятно, что воз-
никло коротенькое потряхива-
ние. Самолет мог пройти так
называемый «сдвиг ветра». В
жару, а в Египте тогда было 25
градусов тепла, на высоте ско-
рость и направление ветра
очень сильно меняются. Это яв-
ление часто встречается в при-
морских районах. Также само-
лет мог попасть в элементарную
воздушную яму», - сообщил га-
зете «Новые Известия» источ-
ник, близкий к расследованию.

По словам пассажиров, при-
мерно через 15 минут после
взлета самолет начал вибриро-
вать и резко пошел вниз. Серь-
езную травму шеи получила
женщина, сидевшая с сыном в
хвосте самолета. Она не была
пристегнута - соответствующая
надпись на электронном табло
в салоне уже погасла.

Медицинскую помощь пост-
радавшим оказали только че-
рез четыре часа, когда лайнер
приземлился в «Шереметьево».
По прилете пассажиры жалова-
лись, что экипаж самолета даже
не объяснил им, что случилось.

МИЛЛИАРДЕР
КЕРКОРЯН НЕ
СМОГ ЗАСУДИТЬ
DAIMLERCHRYSLER

В  США завершилось судеб-
ное разбирательство по иску,
который несколько лет назад
подал 87-летний американский
миллиардер Кирк Керкорян к
германо-американскому авто-
мобилестроительному концер-
ну DaimlerChrysler. Истец счита-
ет, что в 1998-м году руковод-
ство немецкой фирмы Daimler-
Benz сознательно ввело в заб-
луждение акционеров фирмы
Chrysler, предлагая им объеди-
нение компаний на равных усло-
виях. На самом деле немецкая
сторона изначально собиралась
превратить Chrysler в одно из
своих подразделений. В резуль-
тате поглощения миллиардер,
бывший в свое время крупней-
шим акционером Chrysler, понес
крупные убытки. Суд признал
обвинения Керкоряна безосно-
вательными.

В ЛИТВЕ
НЕ ХВАТАЕТ
РАБОЧИХ РУК

Вступление в ЕС радикально
изменило ситуацию на рынке
труда Литвы. По данным Литов-
ской биржи труда, уровень без-
работицы в марте опустился до
5,9% - при том, что в начале про-
шлого года этот показатель дос-
тигал 13% и был одним из са-
мых высоких в ЕС.

Эксперты сходятся во мне-
нии, что важнейшим фактором
снижения безработицы стал
усилившийся отток кадров на
заработки на Запад с 1 мая 2004
г., после вступления Литвы в ЕС.
По неофициальным данным, за
пределами страны работает до
320-360 тыс. человек при насе-
лении Литвы чуть более 3,4 мил-
лиона.

В результате страдавшая
многие годы от безработицы
Литва превратилась в «трудоне-
достаточную» страну - начиная
с осени прошлого года здесь
испытывается все больший не-
достаток квалифицированных
кадров, а также дефицит рабо-
чих рук в ряде отраслей, особен-
но в строительстве, легкой про-
мышленности, в сфере комму-
нальных услуг и пр. В этих сфе-
рах впервые стали практико-
ваться квоты на временное тру-
доустройство людей из Украи-
ны, Белоруссии, Молдавии и
других стран. По словам замес-
тителя директора биржи труда
Янины Гайжутите, например,
трубосварщиков пришлось
приглашать из Белоруссии.

При этом сохраняются тер-
риториальные различия в уров-
не безработицы - от 3,2% в Виль-
нюсе до 13,6% в Дрюскининкс-
ком районе.

Среди причин оттока кадров на
Запад называют один из самый
высоких в Европе подоходный на-
лог - 33%, и проводимая в стране
налоговая реформа ставит цель
прежде всего снизить его.

ПРЕДУСМОТРЕНА
«ПОЛОЖИТЕЛЬНАЯ
ДИСКРИМИНАЦИЯ»

Правительство Испании раз-
рабатывает законопроект, в ко-
тором ради достижения равно-
правия между представителя-
ми разных полов предусмотре-
на «положительная дискримина-
ция» в пользу женщин при при-
еме их на работу.

Как сообщили газете «Паис»
источники в правительстве,
этот закон призван способство-
вать обеспечению реального
равноправия между мужчинами
и женщинами, провозглашенно-
го в конституции Испании. Кро-
ме того, согласно законопроек-
ту, в избирательных списках на
любых выборах необходимо
присутствие 50% женщин.

Предусмотрены и другие
меры, призванные устранить
существующее в Испании нера-
венство женщин, которые боль-
ше, чем мужчины, страдают от
безработицы и получают в сред-
нем на 30% меньше мужчин за
одинаковый труд.

Закон, который планируется
принять уже в этом году, имеет
«временное действие». Его пред-
полагается отменить, когда ко-
личество мужчин и женщин в
производстве и общественной
жизни сравняется.

Банковский сектор

СНГСНГ СОБЫТИЯ
И ЛИЦА
СОБЫТИЯ
И ЛИЦА

ПЕРВЫЕ КОРПОРАТИВНЫЕ
ОБЛИГАЦИИ НА РЫНКЕ

НЕДВИЖИМОСТИ
Новые финансовые ресурсы позволят

улучшить облик Тбилиси
Первый опыт  выхода на рынок

недвижимости с корпоративны-
ми облигациями стал возможен
благодаря совместному проекту
компании в области архитекту-
ры и строительного менеджмен-
та «Арси» и АО «Сакартвелос
банки».

Они обявили об эмиссии кор-
поративных облигаций предпо-
ложительно на общую сумму в
800 тысяч долларов. Срок цен-
ных бумаг определен двумя года-
ми с ежеквартальными купонны-
ми выплатами.

По мнению Ладо Гургенидзе,
генерального директора АО «Са-
картвелос банки», эмиссия кор-
поративных облигаций на рынке
недвижимости одновременно
будет способствовать развитию
рынка ценных бумаг в Грузии, ко-
торый пока находится в зачаточ-
ном состоянии.

Заинтересованные лица полу-
чают в результате приобретения
облигаций цивилизованную воз-
можность прибыльного и гаран-
тированного использования сво-
их средств. Их ежегодная при-
быльность по сравнению с депо-

зитами будет  более высо-
кой. Схема выпуска облига-
ций позволяет «Сакартве-
лос банки» быть полным га-
рантом этих ценных бумаг,
говорит Ладо Гургенидзе.

В свою очередь Торнике
Абуладзе, исполнительный
директор компании «Арси»
говорит, что новый проект
позволит инвесторам вло-
жить свои средства в потен-

циальный рынок не-
движимости и свя-
занный с ним биз-
нес. «Арси» намере-
ны и в дальнейшем
предложить инвесто-
рам и своим потре-
бителям новые ино-
вационные прокты.

Потенциальными
покупателями, пред-
положительно, явля-

ются финансовые институ-
ты, частные лица, местные
компании и зарубежные
фонды.

Аккумулированные в ре-
зультате эмиссии корпоро-
тивных облигаций сред-
ства будут использованы в
целях реализации нового
проекта компании «Арси».
Речь идет о сооружении 6-
этажного 18-квартирного
жилого дома современного
– террасного типа. Он бу-
дет построен в «тихом»
уголке тбилисской улицы
Тенгиза Абуладзе. Как сооб-
щается в пресс-релизе
компании «Арси», при со-

оружении этого  здания совре-
менной архитектуры будут ис-
пользованы строительные мате-
риалы высшего качества. Его
фасад будет облицован дере-
вом, подъезды гранитом, а под-
земная автостоянка оборудова-
на дверьми с дистанционным уп-
равлением.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ
Фото автора

АДЕКВАТНАЯ КАРТИНА АГРАРНОГО СЕКТОРА
Ее созданию будет способствовать второй этап сельскохозяйственной

переписи, которая пройдет в Грузии с14 по 23 апреля 2005 года,
считает председатель департамента статистики Теймураз Беридзе

- Чем вызвано проведение вто-
рого этапа сельскохозяйственной
переписи?

-Как известно, в прошлом году с
25 сентября по 4 октября прошел
первый этап сельскохозяйственной
переписи с использованием корот-
кого  вопросника. Она охватывала
только те хозяйства, члены которых
живут на селе или офисы которых
расположены в сельской местности
(речь о сельскохозяйственных про-
изводствах). Однако вне переписи
остались районные центры и посел-
ки Грузии, до 60 процентов населе-
ния которых вовлечено в сельскохо-
зяйственную деятельность – оно про-
изводит 10-15 процентов всей сель-
скохозяйственной продукции. Не-
учет этих показателей приведет к
тому, что мы не будем располагать
полноценным регистром о произво-
дителях сельскохозяйственной про-
дукции. К тому же показатели на рай-
онном и более высоких уровнях так-
же не будут полноценными.

 Поэтому и было решено провес-
ти второй этап переписи с14 по 23
апреля 2005 года. После подведения
ее итогов будет сформирован пол-
ноценный регистр сельских хо-
зяйств, что создаст основу для фор-
мирования системы выборочного
исследования сельскохозяйствен-
ного производства.

- Каков статистический разрез
аграрного сектора страны?

- Он занимает значительное мес-
то в национальной экономике. Удель-
ный вес сельскохозяйственного сек-
тора в ВВП страны достигает 20 про-
центов. В этом секторе трудоустро-
ено более половины от общего коли-
чества занятых в стране. В резуль-
тате осуществленных реформ сель-
скохозяйственная отрасль в настоя-
щее время представлена в основ-
ном домашними хозяйствами. 90
процентов сельскохозяйственного
производства сосредоточено в кре-
стьянских хозяйствах, число кото-
рых превышает 600 тысяч.

В течение последних пяти лет  в
стране сократилось число действу-
ющих сельскохозяйственных произ-
водств. Массовый характер приня-
ли случаи, когда отдельные физи-
ческие лица или домашние хозяй-

ства берут в аренду сотни гектаров
сельскохозяйственных площадей, ко-
торые не принадлежат к какой-либо
организационно-правовой форме.
Поэтому создание надежной и адек-
ватной информационной картины су-
ществующего в настоящее время по-
ложения в аграрном секторе имеет

большое значение. Этим целям и слу-
жит проведение переписи.

- На каком этапе находится под-
ведение итогов предыдущей сельс-
кохозяйственной переписи?

- В настоящее время в департамен-
те осуществляется обработка итого-
вых данных первого этапа сельскохо-
зяйственной переписи. Первого фев-
раля нынешнего года были созданы
специальные группы, которые заня-
лись расшифровкой и компьютерной
обработкой вопросников прошедшей
переписи. Сотрудники прошли тре-
нинг. Был разработан календарный
план обработки материалов. В нача-
ле марта в департаменте находился с
рабочим визитом Александр Маля-
ренко, украинский специалист – автор
технического проекта механической
обработки данных Состоялась также
встреча руководства департамента
статистики с новым руководством
Министерства сельского хозяйства.
Обсуждались вопросы, связанные с

сельскохозяйственной переписью и в
целом со статистикой сельского хо-
зяйства.

- Как осуществлялась подготовка
ко второму этапу ?

- В начале марта для руководите-
лей районных статистических отделе-
ний был проведен двухдневный тре-
нинг-семинар по ключевым организа-
ционным и профессиональным воп-
росам проведения предстоящей пере-
писи. Кстати, второй этап –полевые
работы пройдут в 49 районных цент-
рах и 43 поселках 60 районов – будут
обслуживать 1327 переписчиков. Со-
гласно приказам председателя депар-
тамента на места уже поступил инст-
рументарий переписи. Состоялся еще
один тренинг работников департамен-
та. Они, как и руководство департа-
мента, распределены и прикреплены
ко всем районам проведения перепи-
си. За ходом реализации программы

мониторинг осуществляет Дэ-
вид Маршалл, эксперт FAO.

Эта организация уделяет пристальное
внимание проведению сельскохозяй-
ственной переписи, оказывая значи-
тельную техническую помощь. К тому
же модель, используемая в Грузии,
станет основой новых подходов FAO и
ее программой проведения сельско-
хозяйственных переписей в цикле
2006-2015 гг. Так что Грузия в этом от-
ношении будет играть пилотную роль.

- Каково значение второго этапа,
в целом сельскохозяйственной пе-
реписи?

-  Полноценное проведение перепи-
си будет играть большую роль в вы-
работке сельскохозяйственной поли-
тики, в преодолении бедности на селе.
Даже короткий вопросник затрагива-
ет большой объем данных – юриди-
ческий статус хозяйства, состав се-
мьи фермера, формы использова-
ния земли, площади основных куль-
тур, количество многолетних насажде-
ний и домашних животных и др. По
предложению FAO в переписной лист

внесены эксперементальные вопро-
сы о продовольственной безопасно-
сти домашних хозяйств. В мировой
практике это прецедент. Опыт того,
как «сработает» этот вопрос , будет
исключительно полезен для выра-
ботки будущей программы разви-
тия сельского хозяйства.

Надо сказать и о том, что сегодня
практически не изучена структура
сельскохозяйственных угодий. Пос-
ле передачи земли в частное пользо-
вание новые землевладельцы зача-
стую вырубали многолетние насаж-
дения, перепахивали пастбища.
Они отдали приоритет производству
однолетних культур. Поэтому необ-
ходимо изучить возрастную и видо-
вую структуру домашних животных
и многолетних насаждений, количе-
ство сельскохозяйственной техники
и других профилирующих основных
средств, трудовые ресурсы, сельс-
кую инфраструктуру, фактическое
количество семейных хозяйств с
учетом их аграрного профиля.

Сельскохозяйственная перепись
не имеет разового значения. Очень
важно, что созданный в результате
переписи регистр даст возмож-
ность создать научно обоснованную
систему регулярных выборочных
исследований сельского хозяйства.
Благодаря ей станет возможным
осуществлять высококачественные,
разообразные по тематике выбороч-
ные исследования.

- Для кого предназначены дан-
ные переписи?

- Сразу же скажу, что они имеют
строго конфиденциальный харак-
тер. Общие данные носят, естествен-
но, открытый характер. Однако дан-
ные по отдельным домашним хозяй-
ствам или физическим лицам не
разглашаются. Это запрещено дей-
ствующим в стране законодатель-
ством. Поэтому мой призыв к крес-
тьянам, фермерам, арендаторам –
активно участвуйте в переписи! Тем
самым вы будете способствовать
формированию эффективной и
адекватной сельскохозяйственной
политики, направленной на всемер-
ное развитие аграрного сектора
страны.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Статистика

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ БАНК ДАННЫХ
Народный фонд развития и под-

держки науки, культуры и спорта
«Созвездие» создает Интеллекту-
альный банк данных России и СНГ.
Об этом сообщили в пятницу РИА
«Новости» в фонде.

Как разъяснили в оргкомитете, в
Интеллектуальный банк данных вно-
сятся сведения о достижениях, раз-

работках, художественных произведе-
ниях. Сотрудники Фонда будут обра-
батывать поступившие материалы и
дважды в год направлять их на оценку
в экспертные комиссии, в состав кото-
рых входят выдающиеся деятели на-
уки, культуры и спорта. В результате
лучшие работы пройдут во 2-й тур, и в
конце года им будут вручаться премии,

учрежденные Фондом «Созвездие».
Кроме того, сейчас ведутся пере-

говоры с тремя компаниями из США,
Германии и Швейцарии, которых мо-
гут заинтересовать внесенные в Ин-
теллектуальный банк данных разра-
ботки из России и стран СНГ. «В на-
стоящее время идет наполнение бан-
ка данных», - отметили в фонде.

Перспективы этой работы обсуж-
дались на состоявшемся на днях за-
седании «круглого стола» «Пробле-
мы востребованности достижений
науки, культуры и спорта в России и
странах СНГ. Пути решения». Веду-
щий «круглого стола» Леонид Ро-
шаль привел в качестве примера
западные государства, где пробле-
мы науки, образования, культуры и
спорта во многом решаются на не-
правительственном уровне обще-
ственными организациями.



 

 

ПУТИН СЧИТАЕТ
ОШИБОЧНЫМ …

Владимир Путин считает оши-
бочным решение России при-
нять на себя долги бывшего СССР.
Президент РФ выразил надежду,
что эксперты, которые занима-
ются вопросами формы списа-
ния долгов, придут к решению,
которое устроит все стороны.

«Что касается конкретных
формулировок, то эксперты ра-
ботают, и есть основания пола-
гать, что они придут к решению,
которое устроит все договарива-
ющиеся стороны», - сказал Пу-
тин на пресс-конференции .

«К сожалению, пересмотреть
мы его (решение по долгам) не
можем и не будем это делать. Мы
всегда исполняем свои между-
народные обязательства», - зая-
вил президент РФ.

Он подтвердил заинтересо-
ванность России в досрочном
погашении долгов перед Париж-
ским клубом.

«Экономически мы заинтере-
сованы досрочно погасить (долг),
потому что условия, на которых
были взяты эти долги, являются
очень обременительными. Мы
выплатили уже по процентам
миллиарды долларов и нам, ко-
нечно, выгодно освободиться от
этого балласта и использовать
освободившиеся средства для
развития российской экономи-
ки и решения социальных вопро-
сов», - отметил глава российско-
го государства.

АЗЕРБАЙДЖАН -
1 МИЛЛИОН 350
ТЫСЯЧ ТУРИСТОВ

Как сообщили Day.Az из Мини-
стерства молодежи, спорта и
туризма, задачи, поставленные
в Государственной программе
развития туризма в 2002-2005
годы, выполнены на 90 процен-
тов. Ежегодный рост общего чис-
ла прибывающих в Азербайд-
жан туристов на 20-30 процентов
свидетельствует о том, что  рес-
публика превратилась в Кавказ-
ском регионе в центр туризма.

Отметим, что данный показа-
тель по миру в среднем увели-
чивается на 3-4 процента. По ста-
тистическим данным, только в
2004 году в Азербайджан страну
прибыли 1 миллион 350 тысяч
туристов.

А это больше ожидаемого на
150 тысяч человек. Большинство
туристов прибывают из стран
СНГ, США, Великобритании,
Франции, Ирана и Китайской
Народной Республики.

НАЛОГОВИКИ
ТРЕБУЮТ
ОТ ТНК-BP…

ФНС РФ доначислила налоги
ОАО «Тюменская нефтяная ком-
пания» за 2001 год, сообщает РБК.
Общая сумма претензий состави-
ла 26 миллиардов рублей.

Данная повторная проверка
была проведена налоговыми
органами по запросу 45 членов
Совета Федерации, которые ут-
верждали, что в 2000-2001 годах
ТНК, «с целью построения схем
ухода от уплаты законно установ-
ленных налогов» зарегистриро-
вала восемь обществ с ограни-
ченной ответственностью. Сена-
торы требовали «проверить из-
ложенные факты, привлечь нару-
шителей законодательства к на-
логовой, административной и
уголовной ответственности».

Ранее налоговые требования
к компании составляли 4 милли-
арда рублей. По ним 13 апреля
начнутся судебные разбиратель-
ства. Доначисление 22 миллиар-
дов рублей, таким образом, уве-
личило налоговые претензии в
6,5 раз. ТНК-BP подтверждает,
но не комментирует получение
акта ФНС и сумму претензий. По
его словам, компания намерена
ознакомиться с их содержанием
и подготовить возражения.

Неделю назад помощник пре-
зидента РФ Игорь Шувалов зая-
вил, что что власти намерены
заставить все компании платить
налоги. Он назвал «дело ЮКОСа»
показательным и отметил, что
правительство может вновь пой-
ти на подобные.

ТНК-ВР — крупная российская
нефтегазовая компания. Компа-
ния основана в 2003 году в резуль-
тате слияния компаний ТНК («Тю-
менская Нефтяная Компания»),
СИДАНКО и основных российских
активов компании ВР. BP владеет
50 процентами компании. Другие
50 процентов принадлежат группе
российских инвесторов.

Ситуация

ВЫВОЗ
КАПИТАЛА
СОКРАТИЛСЯ

Объем чистого вывоза капита-
ла частного сектора из России в
1-м квартале 2005 г. составил 0,9
млрд долл., что в 4,7 раза мень-
ше по сравнению с аналогичным
периодом прошлого года. Об
этом сообщает ПРАЙМ-ТАСС со
ссылкой на Банк России.

Чистый вывоз капитала бан-
ковским сектором в 1-м кварта-
ле 2005 г составил 2,9 млрд.
долл., а чистый ввоз капитала
сектором нефинансовых пред-
приятий и домашних хозяйств -
1,9 млрд. долл.

ЛИДИРУЕТ
ЯПОНИЯ

Япония 64 месяца подряд ос-
тается мировым лидером по
размерам золотовалютных запа-
сов, хотя они и последовательно
сокращаются с начала нынешне-
го года. Как объявило сегодня
Министерство финансов, по со-
стоянию на конец марта эти за-
пасы составили 837,72 млрд. дол-
ларов, снизившись на 2,85 млрд.
долларов в сравнении с преды-
дущим месяцем.

Одним из главных факторов
уменьшения золотовалютных ре-
зервов Японии стало снижение
курса евро по отношению к дол-
лару на мировых валютных рын-
ках, что предопределило удешев-
ление еврооблигаций, которыми
обладает правительство Японии. 

TIME WARNER
ВЫЛОЖИЛА $18
МИЛЛИАРДОВ ЗА
ДЕШЕВЫЙ КАБЕЛЬ

Time Warner Inc. и Time Warner
Inc. и Comcast Corp. достигли
предварительной договореннос-
ти относительно приобретения
Adelphia Communications Corp.
Пятую в Соединенных Штатах
кабельную сеть, которая в 2002
году была объявлена банкротом,
планируется купить за $18 мил-
лиардов, сообщает AP.

Представители Time Warner
Inc. и Comcast Corp уже встрети-
лись с судьей по банкротствам.
Ожидается, что тот одобрит сдел-
ку. Также, по всей видимости,
поступят совет директоров
Adelphia и кредиторы, которые
рассчитывают таким образом
вернуть хотя бы 17,5 миллиардов
долларов. Купленная компания
будет слита с кабельным подраз-
делением Time Warner.

Пресс-секретарь Adelphia Пол
Якобсон  отказался комментиро-
вать перспективы возможной
сделки. Так же поступили пред-
ставители Time Warner и
Comcast.

Интерес к Adelphia проявила
также Cablevision Systems Corp.
Согласно просочившейся в прес-
су информации, компания, у ко-
торой 3 миллиона подписчиков в
Нью-Йорке, предложила за конку-
рента 16,5 миллиарда долларов.

Банкротом Adelphia признали
после того, как в 2002 году осно-

ватель Джон Ригас  был обвинен
в незаконном выводе активов из
компании. Ему удалось обма-
нуть инвесторов на миллиарды
долларов. Позднее Ригас и его
сын Тимоти предстали перед су-
дом и были осуждены.

РЫНОК
ТЕЛЕВИЗИОННЫХ
ПРОГРАММ

Международный рынок телеви-
зионных программ открылся  во
французском городе Канны. В
этом крупнейшем в мире форуме
профессионалов в сфере аудио-
визуального бизнеса участвуют
основные производители телеви-
зионных программ со всего мира.
Всего на форуме представлены
2700 компаний из 96 стран.

За пять дней участники Меж-
дународного рынка телепрограмм
смогут ознакомиться с доклада-
ми ведущих специалистов в этой
сфере, принять участие в семи-
нарах и конференциях по акту-
альным темам развития телеот-
расли, заключить сделки.

В МИРЕВ МИРЕДАЛЬНОБОЙШИКИ
ТРЕБУЮТ К СЕБЕ ВНИМАНИЯ

150 водителей обявили
бессрочную забастовку

С 1 апреля 150 водителей-дально-
бойшиков, перевозящих из порта
Поти контейнерные грузы в соседние
страны  - Азербайджан и Армению,
а также в центр страны, Тбилиси,
обявили бессрочную забастовку,
требуя улучшения условий труда и
достойного вознаграждения за про-
деланную работу. За последние годы
у них накопилась целая корзина не-
решенных проблем и за помощью
они уже обратились к правительству
страны.

Водители жалуются, что в связи с
подорожанием горюче-смазочных
материалов значительную часть
зарплаты приходится тратить на эк-
сплуатационные расходы, фирмы по
перевозке грузов богатеют за счет

водителей, для которых в порту не со-
зданы самые элементарные бытовые
условия,  водителям, иногда неделя-
ми ожидающими груза, приходится
спать в кабинах автомашин.

Ежемесячно из потийского порта
около 500 большегрузых машин- трай-
леров перевозят до десятка тысяч тонн
грузов в соседние страны, но сегодня
эти машины стоят- подавляющее
большинство водителей объявило за-
бастовку, требуя от руководителей
фирм срочно решить наболевшие
проблемы.

По утверждению забастовщиков,
дело усложнилось и тем, что из Азер-
байджана за грузами приезжают
трайлеры, которые неделями могут
ждать грузов, поскольку водители

этих машин побочно торгуют привоз-
ным горючим. В отличие от них гру-
зинским водителям, приезжающим в
эту страну с грузом,запрещено здесь
находится свыше одной недели, ина-
че штраф в 30 долларов и выше.

Вод ител и  верят ,  что  пра -
вител ьство  Грузии  под дер-
жит их справедливые требо-
вания.

Александр ТАРХНИШВИЛИ

Картинки с натуры

ПЕРЕХОД КАК НАПОМИНАНИЕ
О НАШЕЙ НЕУСТРОЕННОСТИ

Слишком доверчивые могут
поверить, что все подземки,
существующие в Тбилиси,
работают в полную силу

В Тбилиси «идеальные» условия
для развития легкой атлетики, осо-
бенно бега. Для этого  надо найти
подземный переход, запастись плат-
ком, а лучше противогазом и пробе-
жаться от одного конца к другому. И
никто не помешает. Испытано на
себе. Но не все же хотят спортом за-
ниматься. А придется, чтобы не уго-
дить под колеса разваливающегося
«Жигуленка» …

По официальным данным, предо-
ставленным Службой благоустрой-
ства Тбилисской мэрии, в столице
52 подземных перехода, и из них
функционируют … все. Ну, разве
только как авлабарская подземка,
куда никто не заходит и не выходит,
кроме, как в «крайне необходимых»
случаях, то есть, если она не исполь-
зуется в качестве общественного ту-
алета, число которых, кстати, после
1991 года с тридцати сократилось до
двух. Именно по этой причине под-
земные переходы Тбилиси часто ис-
пользуются в качестве туалетов. С
этой проблемой новое правитель-
ство города столкнулось еще в про-
шлом году. Тогда  мэрия выделила 50
тысяч долларов на строительство
биологических туалетов, но серьез-
ные намерения мэрии, как видно,
остались только намерениями, так
как эта проблема остается нерешен-
ной и по сей день.

Да и не только авлабарская под-
земка превратилась в обществен-
ный туалет.

Подземка в самом центре города,
под Площадью Героев, в кошмарном
состоянии. Ни тебе освещения, ни
порядка, настолько заброшена, что
возникает ощущение, что находится
она в самой грязной трущобе. Анти-
санитария, вонь не поддаются опи-
санию. А вечером лучше и вовсе за-
быть о существовании перехода. Уж
лучше дождаться красного света на
светофоре и спокойно перейти че-

рез дорогу. Но ведь и тут не все глад-
ко. Нет у нас этой культуры – ждать.
Один мой знакомый был просто в шоке
от моей «пробежки» по запруженным
дорогам Тбилиси.

Именно потому, что мне ничего не
стоило перебежать от левого тротуа-
ра к правому, я редко прибегала к ус-
лугам светофоров и уж тем более под-
земных переходов. А зря. Теперь, даже
если не пользуюсь подземным пере-
ходом, то уж по крайней мере пыта-
юсь соблюдать правила дорожного
движения во избежание ДТП.

Так вот, мало того, что в наших под-
земках задохнуться можно, тут еще и
не безопасно.  Даже в тех из них, кото-
рые по мере возможности благоуст-
роенны, часты случаи воровства, что
и говорить о тех, что давно забыты. В
основном благоустроенными счита-
ются те переходы, которые хотя бы
освещены и людны. Но дело в том, что
людны они ровно до тех пор, пока ос-
вещены. То есть до шести-семи часов
вечера. Именно к этому времени ра-
бочий день для владельцев выстроив-
шихся в ряд магазинчиков заканчива-
ется. И снова пустынно, хоть и осве-
щено... Не успеешь оглянуться, как
останешься с носом. На лету могут
мобильный стащить.

Особенно в этом плане прослави-
лась «университетская» подземка.
Орудуют здесь, естественно, студен-
ты. Да и жертвами чаще всего стано-
вятся «коллеги» воришек, то есть ос-
тальные студенты. Был недавно слу-
чай. Девушка, поговорив по телефо-
ну, выключила мобильный и спуска-
ется в переход. Подходит парень с
просьбой «просто» пустить другу зво-
нок, чтоб тот перезвонил. Как отказать
человеку, который просит о такой ме-
лочи! Но тот отплатил черной небла-
годарностью. Он попросту сбежал с
мобильным в руках. Хотя народу в пе-
реходе и было достаточно, никто од-
нако не попытался остановить вора. И

никому нет дела до рыдающей девуш-
ки. Сама виновата! Но такие случаи,
конечно, бывают реже, чем обычное
воровство. Спускаясь в подземку, ин-
стинктивно хватаешься за сумку, что-
бы ее не утащили.Главное, не забыть
крепко держаться за сумку. Но попро-
буй, забудь! После одного случая, я
вот перестала забывать об этом.

Стою у одного из магазинчиков, жду
своей очереди за «ксероксом». Сза-
ди примостился парень, который ни
чем особо не привлекал внимания.
Поправляю сумку на плече, а она что-
то тяжелее обычного стала!!! Огляну-
лась… Стоит этот парень, рука в моей
сумке и смотрит прямо в глаза.

- Что уставилась? – спрашивает.
- А что ты там ищешь?
- Где это?
- В сумке….
- Тебе что, приснилось?! – и отошел,

как ни в чем не бывало. Честно гово-
ря, такой наглости не ожидала. Такие
истории в подземных переходах ока-
зались не новостью. Этим плохи люд-
ные подземки. А какие хороши? Да,
вряд ли смогу ответить на этот воп-
рос.

Однако это не сокращает «посеща-
емости». Так как в этой подземке, как
и во многих других, по всей ее длине
ютятся маленькие магазинчики и ха-
чапурная. Торгуют здесь не только
едой, но и канцелярскими товарами
(тоже не безуспешно), и бижутерией,
и даже одеждой. Есть тут и свой «ксе-
рокс», и собственные музыканты, и
нищий. В узком проходе, оставшем-
ся после «сооружения» магазинчиков,
в отдельные кучки сбиваются люби-
тели уличной музыки, подпевающие
и мотающие головой. А заодно и не-
плохо зарабатывающие. Хотя, как го-

ворят сами уличные музыканты,
деньги для них не главное. Намного
приятнее, когда их музыка заставля-
ет прохожего остановиться, хотя бы
на долю секунды и прислушаться.

Любители покушать стоят чуть по-
дальше, разговаривая между собой,
жуют горячие хачапури, некоторые
только выстраиваются в очередь и
терпеливо, как ни странно, ждут, ког-
да же будет готова новая партия. А
вот и другая компания, подбежавшая
к «ксероксу» с огромной книгой «Уго-
ловного кодекса Грузии». Сразу понят-
но, сессии скоро начинаются. Гото-
вятся.

Кому-то море по колено, предпо-
читает заглянуть в магазин с бижу-
терией. И долго выбирает, какие се-
режки купить к своему банкетному
платью. А какую заколку? Ну, нако-
нец. Выбор сделан. К темно-бордо-
вому платью больше подходят не-
жные камни граната, и на заколке
тоже обязательно камень того же
пошиба…

Кто-то спускается в подземку
именно для того, чтобы просто пе-
рейти дорогу, не подвергая себя
опасности, которую представляют
собой женщины за рулем. По край-
ней мере, их принято опасаться, так
как в последнее время число их не-
уклонно растет.

Когда же мы сможем полноправ-
но  и без всяких опасений и отвра-
щения пользоваться этими перехо-
дами! Неизвестно. Хотя слишком
доверчивые могут и поверить, что
все подземки, существующие в Тби-
лиси, работают в полную силу. Но
это уже их право.

Лиза ТОНАКАНЯН

Интеллектуальная собственность

«САКПАТЕНТИ» ПРИНИМАЕТ
ОКОЛО 500 ЗАЯВОК В ГОД
Приблизительно половина заявок поступает

от иностранцев, которые желают запатентовать
свой товар или изобретение в Грузии

Грузинский Национальный центр
защиты интеллектуальной собствен-
ности  – «Сакпатенти» принимает в
среднем 500 заявок в год, причем не
удовлетворяется всего 1-2% посту-
пивших заявок. Об этом  «Новости-
Грузия» сообщил заместитель гене-
рального директора центра Мераб
Квимсадзе.

По его словам, приблизительно
половина заявок поступает от иност-
ранцев, которые желают запатенто-
вать свой товар или изобретение в
Грузии. В большинстве случаев за-

явки подаются через международные
агенства. Около 80% иностранных за-
явок поступают в сфере фармацев-
тики. Местные заявки в основном ка-
саются пищевой промышленности и
строительства.

Центр гарантирует охрану интеллек-
туальной собственности на срок в 20
лет, в течение которых необходимо про-
изводить ежегодные взносы, размер
которых до ходит до 500 долларов США.

Вся информация о поступающих в
центр заявках хранится в библиоте-
ке, на CD-ROM и на сайте «Сакпатен-

та». В официальном бюллетене, кото-
рый центр выпускает ежемесячно,
представляется ознакомительное
описание изобретений.

Как сообщил Мераб Квимсадзе,
для выдачи патента необходимо уста-
новление новизны, изобретательного
уровня и промышленной воспроизво-
димости, чем занимаются специаль-
ные службы.

«Если хоть одно условие не удовлет-
воряется, в выдаче патента отказыва-
ется. К примеру, заявка на изобрете-
ние вечного двигателя не будет удовлет-

ворена в силу своей промышленной
невоспрозводимости», - заметил он.

Помимо промышленного раздела
защиты интеллектуальной собствен-
ности, организация занимается за-
щитой авторских и смежных прав в
сферах литературы, кинематогра-
фа, музыки. Союз гарантирует за-
щиту от плагиата.

Национальный центр защиты ин-
теллектуальной собственности, дей-
ствующий с 1991 года,  недавно стал
членом Международной торговой
организации.

СНГСНГ





 

МВФ ПРИЗВАЛ
МИРОВОЕ
СООБЩЕСТВО
ПРИВЫКАТЬ
К НЕФТЯНОМУ
ШОКУ

Мир стоит на пороге «посто-
янного нефтяного шока» и дол-
жен привыкнуть к тому, что цены
на нефть останутся высокими
еще в течение 20 лет, - сообща-
ет Financial Times со ссылкой на
обзор Международным валют-
ным фондом мировой ситуации
с энергоносителями. Предска-
зав постоянно возрастающий
спрос со стороны развиваю-
щихся стран и ограниченные
поставки вне OPEC после 2010
года, главный экономист МВФ
Рагхурам Раджан заявил: «Ско-
рее всего мы будем жить при
высоких ценах на нефть». Он
добавил, что цены на нефть
представляют собой серьезный
риск для экономики всего мира.

МВФ предсказывает, что сы-
рая нефть будет в 2010 году сто-
ить 34 доллара без учета инф-
ляции, и поднимется до 39-56
долларов за баррель к 2030 году.
Эти цифры значительно пре-
восходят предположения рынка
и представителей нефтяной от-
расли. Они также превосходят
цены прогнозов Международно-
го энергетического агентства,
предсказывающего реальную
цену на нефть в 27 долларов в
2010 году и 34 доллара за бар-
рель - в 2030.

«Нефтяной шок, который мы
наблюдаем, будет продолжать-
ся...и странам надо к этому при-
выкнуть», - подчеркнул Дэвид
Робинсон, заместитель главно-
го экономиста МВФ. МВФ при-
звал развивающиеся страны
Азии, на которые пришлось 40
процентов роста спроса на
нефть, урезать потребление
топлива. Некоторые страны
Азии, в том числе Китай, Индо-
незия и Малайзия уже увеличи-
ли цены на бензин, чтобы сокра-
тить потребление.

Прогноз МВФ основан на рез-
ком росте потребления нефти,
особенно сильно на него повли-
яло сильно возросшее число
автовладельцев в Китае и уро-
вень добычи нефти за предела-
ми OPEC, объемы которой дол-
жны достигнуть пика к 2010 году.
Эксперты МВФ ожидают еже-
годного увеличения потребле-
ния нефти на 2,1 миллиона бар-
релей в день, что приведет к по-
треблению 138,5 миллиона бар-
релей в день к 2030 году.

МВФ отдельно отметил, что
зависимость мировой экономи-
ки от нефти будет усугубляться
реакцией OPEC на постоянно
возрастающий спрос. Картелю,
контролирующему 40 процентов
мировой добычи нефти, к 2030
году придется вложить в новое
оборудование около 350 милли-
ардов долларов.

ЗАДЕРЖАНА
ГРУППА ФАЛЬШИ-
ВОМОНЕТЧИКОВ

В Москве при попытке сбыта
поддельной иностранной валю-
ты задержана группа фальши-
вомонетчиков. Как сообщили
РБК в правоохранительных орга-
нах столицы, трое неработаю-
щих жителей Дагестана были
задержаны сотрудниками уп-
равления по борьбе с оргпрес-
тупностью ГУВД Москвы .

Операция проводилась у
дома N27 по улице Земляной
вал. Мошенники пытались
сбыть 12,2 тыс. поддельных дол-
ларов. По данному факту проку-
ратура возбудила уголовное
дело.

Напомним, что недавно в
Москве ликвидировали группу
мошенников, занимавшихся
хищением денег с банковских
карт. Группа состояла в основ-
ном из студентов технических
вузов.

По данным следствия, метод
работы мошенников был отра-
ботан до мелочей. Студенты свя-
зывались через Интернет с пре-
ступными группами в странах
Западной Европы и получали от
них данные кредитных банковс-
ких карт западноевропейских
граждан с пин-кодами. Исполь-
зуя эту информацию, мошенни-
ки изготовляли поддельные кар-
ты, с помощью которых снима-
ли наличные средства в банко-
матах Москвы.

До момента задержания пре-
ступная группа успела снять в об-
щей сложности более 60 тыс. долл.

OPEC  СОЗДАСТ
ЗАПАСЫ

OPEC собирается с мая повы-
сить уровень добычи нефти на
500 тысяч баррелей в день, со-
общает Reuters. Цель картеля -
помочь потребителям создать
необходимые запасы перед се-
зонным ростом спроса в тре-
тьем квартале, заявил прези-
дент OPEC .

Шейх Ахмад аль-Фахд аль-
Сабах, министр Кувейта по не-
фти, заявил, что поставки 10
членов картеля, связанных кво-
тами, скорее всего достигнут в
мае объема 28 с половиной мил-
лионов баррелей нефти в сут-
ки. Сейчас OPEC добывает 28
миллионов баррелей в сутки.

«Я, как представитель Кувей-
та, считаю, что рынку потребу-
ются дополнительные 500 тысяч
баррелей для подготовки к тре-
тьему кварталу», - заявил он. -
«Это означает повышение объе-
мов добычи».

Он заявил, что, как основной
производитель нефти в Персид-
ском заливе, Кувейт добывает в
сутки 2,65 миллиона баррелей
в день, и соответственно изме-
нит объемы добычи в мае. OPEC
регулярно повышает объем до-
бычи нефти, однако недавний
доклад МВФ показывает, что у
картеля почти нет запасных
мощностей по добыче нефти.
Это вскоре может потребовать
огромных инвестиций в разви-
тие добывающей отрасли и раз-
ведку новых месторождений.

По прогнозу представителей
OPEC, цены на нефть будут рас-
ти. OPEC считает, что через 2
года баррель нефти может сто-
ить около 80 долларов.

ВЫСТАВКА
В ГАННОВЕРЕ

В  германском Ганновере от-
крылась промышленная ярмар-
ка, в которой примут участие
шесть тысяч предприятий из 60
стран. Впервые в истории Рос-
сия примет участие в выставке
в качестве страны-партнера.
Представлять Россию будут бо-
лее 150 компаний, предприятий
и научно-производственных
объединений, напоминает РИА
«Новости».

Столица немецкой земли
Нижняя Саксония город Ганновер
приобрел всемирную извест-
ность, прежде всего, благодаря
проведению промышленных яр-
марок, первая из которых состо-
ялась через два года после окон-
чания Второй мировой войны.

В 50-х годах прошлого века
выставка была переименова-
на в «Немецкую промышлен-
ную ярмарку», а в 1961 транс-
формировалась в Ганноверс-
кую ярмарку, которая вскоре
завоевала международное
признание.

За более чем 50 лет выста-
вочной деятельности Ганновер
превратился в международный
центр конгрессов и ярмарок.
Наиболее значительным собы-
тием стало проведение здесь
всемирной выставки EXPO-
2000.

Сейчас в Ганновере традици-
онно проводятся пять из десяти
крупнейших выставок мира. Их
флагманом является CeBIT -
крупнейшая в мире выставка
средств связи, информацион-
ных и телекоммуникационных
технологий.

Территория ярмарочного
комплекса на окраине города
составляет сегодня миллион
квадратных метров, из которых
примерно половину занимают
выставочные павильоны.

РАЗЛИЧИЯ
В ЕВРОПЕЙСКИХ
ЗАРПЛАТАХ

Работникам в странах, недав-
но вошедших в Евросоюз, в
среднем в четыре раза меньше
платят, чем работникам из
стран, первоначально входив-
ших в ЕС, пишет Financial Times
со ссылкой на исследования ев-
ропейского рынка труда, прове-
денные крупнейшим консалтин-
говым агентством Mercer
Human Resources Consulting.

В среднем заработная плата
в ЕС на 15 процентов ниже, чем
в США, но, если исключить стра-
ны Восточной Европы, окажет-
ся, что средняя заработная пла-
та в Европе не только выше, чем
в США, на 23 процента, но и во-
обще - одна из самых высоких в
мире.

В МИРЕВ МИРЕВ МИРЕВ МИРЕ

О «Банк Грузии»:
АО «Банк Грузии» - ведущий универсальный банк Грузии. Его рыночная доля в займах составляет приблизительно 18,6 %, а в депозитах – 23,7 %. Банк

распологает широким спектром потребительских продуктов, реализация и распространение которых осуществляется посредством обширной сети фили-
алов банка. Корпоративным клиентам банк предлагает широкий выбор коммерческого и инвестиционного  обслуживания ( посредством  компании « Galt &
Taggart Securities», в пакете акций которой «Банк Грузии» располагает значительной долей. По положению на 31 марта 2005 года активы банка составили 337
миллионов лари.

Для дополнительной информации обращайтесь:
Ладо Гургенидзе, генеральный директор +995 32 444 103 lgurgenidze@bog.ge
Ираклий Гилаури , заместитель генерального директора + 995 32 444 111 igilauri@bog.ge
Мака Экизашвили, руководитель взаимоотношений с инвесторами + 995 32 444 256 ir@bog.ge

ПРОФОРМА, КОНСОЛИДИРОВАННЫЕ ФИНАНСОВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ АО «БАНК ГРУЗИИ»

АО “БАНК ГРУЗИИ» СООБЩАЕТ О КОНСОЛИДИРОВАННЫХ
ИТОГАХ И ЧИСТОЙ ПРИБЫЛИ В РАЗМЕРЕ 2.2 МИЛЛИОНА ЛАРИ

ЗА ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ 2005 ГОДАТбилиси, 2005г. 6 апреля

- совокупная операционная при-
быль равна 10.9 милиона лари,  рост
от года к году составил 1.1 миллиона
лари или 11.7% (квартальный рост –
4.7%);

- нормализированная чистая оп-
перационная прибыль равна 5.2
миллиона лари, рост от года к году
составил 1.0 миллион лари или
22.9% (квартальный рост – 11.9%);

- прибыль до выплаты бонусов
равна 3.0 миллионам лари, сниже-
ние   от года к году составило 0.5 мил-
лиона лари или 14.7%;

- консолидированная чистая при-
быль группы равна 2.4 миллиона лари
с учетом финансового показателя
«ВCI» и «GALT & TAGGART»;

- базисная прибыль на одну акцию
равна 0.20 лари;

- уменьшенная прибыль на одну
акцию равна 0,19 лари.

Сегодня ведущий универсальный
банк Грузии – АО «Банк Грузии» (GSE-
GEB) обявил о прибыли за первый
квартал 2005 года, что является ре-
зультатом изменений, осуществлен-
ных после прихода команды нового
менеджмента в октябре 2004 года.

«Консолидированная нормали-
зированная чистая опперационная
прибыль – основной параметр, ко-
торому мы уделяем внимание на
этом этапе изменений. В первом
квартале 2005 года она равна 5.2
миллиона лари, рост от года к году

составил 1.0 миллион лари или
22.9%, а квартальный рост – 11.9%.
Рост нормализированной чистой
прибыли вызван ростом год от года
чистых процентных доходов на 7% и
непроцентных доходов на 20.9%. Наш
консолидированный совокупный кре-
дитный портфель с учетом межбан-
ковских займов к концу марта был ра-
вен 218 миллионам лари. Данное
вызвано ростом объемов корпора-
тивного кредитования (выдано 180
корпоративных займов; чистый рост
кредитного портфеля составил 14.4
миллиона лари) и ростом потреби-
тельского кредитования (выдано 2,717
потребительских, ипотечных и мик-
ро-кредитов; чистый рост кредитно-
го портфеля составил 4.7 миллиона
лари). Рад, что удалось сохранить чи-
стую процентную маржу на уровне
12.6%. Мы еще больше укрепили
свои позиции лидера на рынке плас-
тиковых карт. В первом квартале
2005 года было выпущено 10,901 пла-
стиковых карт ( по сравнению с 6,465
пластиковыми картами, выпущенны-
ми в четвертом квартале 2004 года).
Тем самым общее количество выпу-
щенных пластиковых карт стало рав-
но 41, 631. Объем чистых резервов
вернулся в нормальное состояние и
в первом квартале составил 1.4 мил-
лиона лари  -  на этом направлении в
ежемесячном разрезе отмечена тен-
денция стабильного улучшения(

821,181лари, 423,690 лари и 291,337
лари соответственно в январе, фев-
рале и марте)», заявил Ладо Гургенид-
зе, генеральный директор АО «Банка
Грузии».

«В результате осуществленных ме-
неджментом банка мер по сокраще-
нию расходов совокупные повторяе-
мые опперационные расходы квар-
тально снижены на 1,2%, до 5,6мил-
лионов лари, несмотря на то, что рас-
ходы персонала квартально выросли
на 5%. Последнее вызвано наймом
новых сотрудников и присоединени-
ем персонала «Тбилуниверсалбан-
ка». Соотношение наших нормализи-
рованных расходов с доходами в пер-
вом квартале было ниже 60% и со-
ставило 58,9%. Интеграция с «Тбилу-
ниверсалбанком» вызвала значи-
тельный синергический эффект. В
первом квартале 2005 года участие
«Тбилуниверсалбанка» в консолиди-
рованной чистой прибыли банка со-
ставило 760,665 лари – это 41%  вып-
лаченного нами премиума при покуп-
ке «Тбилуниверсалбанка». Слияние
«Тбилуниверсалбанка» с «Банком Гру-
зии» предположительно завершится
в апреле», отметил Ираклий Гилаури,
зам. генерального директора «Банка
Грузии».

«В первом квартале 2005 года мы
внедрили целый ряд потребительс-
ких продуктов и продолжаем обнов-
ление нашей  платформы информа-

ционных технологий, что станет ос-
новой еще большего роста в пред-
стоящие месяцы. Рад заявить, что
у нас вновь есть достижения в при-
влечении из-за рубежа ведущих
профессионалов. В марте к нам
присоединилась Эка Квантришви-
ли, бывшая руководительница
службы сбора потребительских
займов «Rusfinance» ( совместное
российское предприятие Societe
Generale  и Baring Vostok Capital
Partners ). Она будет работать в бан-
ке на должности координатора сбо-
ра и специальных потребительских
проектов. Мы также достигли согла-
шения с Гиоргием Паресишвили,
который в будущем месяце начнет
работать руководителем управле-
ния активами. Этим  завершится
заполнение нашей команды высше-
го менеджмента. Сейчас Гиоргий
Паресишвили работает в «Credit
Suisse First Boston», где он был за-
нят в сфере торговли капиталом
развивающихся стран – в Лондоне
и в сфере торговли ипотечными ин-
струментами – в Нью-Йорке. Самая
сложная часть реструктуризации
завершена; надеемся, что благода-
ря новым продуктам, обновленным
системам и усиленному менедж-
менту мы достигнем более быстро-
го роста в 2005 и последующих го-
дах», заявил Ладо Гургенидзе, гене-
ральный директор «Банка Грузии».

 
Неаудитированный ( IFRS ) Январь, 2005 Февраль, 2005 Март , 2005 I квартал, 2005  

Рост  
год от года Кварталтный рост 

Тысяч лари,если не указаноиначе 
Обменный курс лари/доллар США на конец периода 1.82                                1.83                         1.83                                   2.05  
Операционная прибыль 
Процентные доходы 2,972,491  3,207,273  3,617,149  9,796,913  12.6% 12.6% 
Процентные расходы (977,611) (872,149) (981,890) (2,831,650) 29.0% 7.1% 
Чистый процентный доход 1,994,880  2,335,124  2,635,259  6,965,263  7.0% 15.0% 
Комиссионный доход 810,451  871,515  973,804  2,655,770  12.7% -9.4% 
Комиссионный расх. (142,235) (114,022) (196,431) (452,688) 11.9% -27.1% 
Чистый комиссионный доход 668,216  757,493  777,373  2,203,081  12.8% -4.6% 
Доход от документальных операций 148,608  253,745  209,139  611,492  26.4% 9.5% 
Расходы на документальные операции (7,167) (2,944) (154,553) (164,664) -25.4% 1.4% 
Чистый доход от документальных операций 141,442  250,801  54,586  446,828  69.9% 12.9% 
Другие непроцентные доходы 22,364 23,112 20,620 66,096 102.9% -26.7% 
Другие непроцентные расходы                           -                                      -                            (16) (16) -99.7% -99.8% 
Другие непроцентные доходы 22,364 23,112 20,604 66,080 147.5% -17.3% 
Доход от продажи-покупки иностранной валюты 365,383  386,908  463,406  1,215,697  20.4% -22.5% 
Непроцентные доходы 1,197,404 1,418,314 1,315,969 3,931,687 20.9% -9.7% 
Совокупная операционная прибыль 3,192,284  3,753,438  3,951,228  10,896,950  11.7% 4.7% 
Периодические операционные расходы 
Расходы на персонал (952,052) (974,396) (975,491) (2,901,939) 17.1% 4.9% 
Расходы на продажи, общие и административные (169,444) (192,242) (367,132) (728,818) -15.5% -5.9% 
Расходы на закупки, поддержку операций (123,848) (151,377) (180,424) (455,649) -17.1% -14.4% 
Амортизация (269,913) (252,533) (275,924) (798,370) 32.8% 12.0% 
Другие операционные расходы (209,466) (245,477) (237,773) (692,716) -9.0% -14.4% 
Различные налоговые расходы (51,426) (17,593) (10,077) (79,096) -67.6% -39.3% 
Совокупные повторяемые операционные расходы (1,776,149) (1,833,618) (2,046,820) (5,656,587) 2.9% -1.2% 
Нормализированная чистая операционная прибыль 1,416,135  1,919,820  1,904,408  5,240,363  22.9% 11.9% 
Разовые расходы (141,316) (366,598) (216,728) (724,642) 820.8% 25.1% 
Прибыль до резервирования ( до бонусов ) 1,274,819 1,553,222 1,687,680 4,515,721 7.9% 10.0% 
Резервы (836,429) (651,015) (818,970) (2,306,414) 232.6% -85.7% 
Прибыль, полученная от активов и их продажи 15,068 227,325 527,633 770,026 20689.0% 23520.4% 
Прибыль до выдачи бонусов 453,458 1,129,532 1,396,343 2,979,333 -14.7% NMF 
Расходы гарантированной компенсации                           -    (42,000) (21,000)                            (63,000) N/A N/A 
Выданные или начисленные бонусы                           -    (8,566) (666,594) (675,160) 10.2% -2.7% 
Прибыль до выплаты налогов 453,458  1,078,966  708,749  2,241,173  -22.2% NMF 
Налог на прибыль                           -                                      -                              -     - 
Чистая прибыль (убытки) 453,458  1,078,966  708,749  2,241,173  -3.3% NMF 
`Участие в чистой прибыли “BCI” (IFRS) 39,213  11,380  116,744  167,337    -  -  - 
Участие в чистой прибыли “GALT & TAGGART” 8,556  13,605  (1,431) 20,730    -  -   - 
Консолидированная чистая прибыль (убыткт) 501,227 1,103,951 824,062 2,429,240    -  -  - 

КОНТРОЛИРУЮЩИХ ОРГАНОВ СТАНЕТ МЕНЬШЕ
В связи с этим в Парламент в качестве инициативы президента поступит пакет законопроектов

Председатель юридического коми-
тета парламента Грузии Леван Бежаш-
вили  провел встречу с представителя-
ми деловых кругов, на которой сообщил
о готовящихся поправках в законода-
тельство, направленные на упраздне-
ние и сокращение функций ряда конт-
ролирующих органов.

Пакет законопроектов, предусмат-
ривающих подобные меры, в каче-
стве инициативы президента посту-
пит в парламент на следующей неде-

ле,   сообщает корр. «Новости-Грузия»
из парламента.

По словам Бежашвили, в частности,
речь идет об упразднении  департамен-
та по метрологии, сертификации и стан-
дартизации («Грузстандарт») и ограниче-
ния функций санитарной инспекции, 
фитоинспекции и службы пожарной бе-
зопасности по проверке предпринима-
телей. 

Бежашвили подчеркнул, что выше-
названные законодательные изменения

призваны  упростить предприниматель-
скую деятельность. В то же время он от-
метил, что «будут сохранены требования
по обязательной сертификации и стан-
дартизации в ряде сфер, в частности, в
медицине».

«В целом мы переходим на добро-
вольную сертификацию и стандартиза-
цию, обязательства о введении которых
Грузия взяла, вступив во Всемирную тор-
говую организацию. Каждый предприни-
матель или объединение предпринима-

телей должны будут сами определять
стандарты своей деятельности и осу-
ществлять контроль за их осуществле-
нием», - подчеркнул Бежашвили.

В беседе с «Новости-Грузия» испол-
нительный директор Федерации биз-
несменов Грузии Георгий Исакадзе от-
метил, что считает на данном этапе ус-
тановление определенных стандартов
со стороны государства необходимой
мерой, однако, форма их установления
должна стать предметом обсуждения.



 

 

Мнение

ДРОВА КАК
ИСТОЧНИК
ЭНЕРГИИ

Американские энергетики
всерьез задумались над исполь-
зованием древесины в качестве
источника энергии. По их мне-
нию, древесина может стать
биотопливом будущего, по-
скольку ее добыча и употребле-
ние не связаны с рядом эколо-
гических рисков, характерных
для современного топлива. В
отличие от нефти, газа и угля,
леса обладают способность к
самовоспроизводству.

Доктор Дарвин Фостер, руко-
водитель программы по разви-
тию лесов Техаса, ссылается на
опыт скандинавских стран, где
дерево уже сейчас конкурирует
с традиционным топливом. Кро-
ме того, отходы деревообраба-

тывающей промышленности
используются рядом американ-
ских предприятий для разогре-
ва пара, приводящего в движе-
ние турбины.

Допольнительный аргумент в
пользу нового топлива - высокие
цены на нефть и газ. Органичес-
кий синтез - более выгодная об-
ласть применения этих продук-
тов, нежели производство бен-
зина, считает Фостер.

На исследование перспектив
древесины в качестве биотопли-
ва Министерством сельского
хозяйства США выделен грант в
500 тысяч долларов. Фостер ут-
верждает, что часть средств
пойдет на разъяснительную ра-
боту с экологами, среди которых
эта идея не пользуется одно-
значной поддержкой.

«БАК» ДЛЯ
ЭКОЛОГИЧЕСКИ
ЧИСТОГО
ТОПЛИВА

Группа ученых из Квинсленд-
ского университета  предложи-
ла технологию хранения водо-
рода, которая должна сделать
экологически безопасное топ-
ливо общеупотребительным.
Именно отсутствие подходя-
щей «упаковки» долгое время
препятствовало внедрению во-
дородного топлива, считает
профессор Даль .

Емкость представляет со-
бой твердотельный «кубик»
из пористого материала, ад-
сорбирующего водород, кото-
рый таким образом хранится
«внутри» вещества бака. Маг-
ниевый сплав с модифициро-
ванной наноструктурой, спо-
собный сорбировать доста-
точные количества водорода,
можно будет изготавливать
средствами «обычной» метал-
лургии.

«Топливный элемент» выделя-
ет водород при регулируемых
изменениях температуры и дав-
ления, а в отсутствие внеших
воздействий «законсервиро-
ванное» топливо хранится доста-
точно долго.

Со 100-килограммовым ре-
зервуаром автомобили смогут
преодолевать расстояния до 500
километров без «дозаправки».

Сотрудниками университета
основана коммерческая компа-
ния - Hydrexia Pty Ltd, которая
займется распространением
запатентованной недавно техно-
логии.

КИТАЙ ПОСТРОИТ
40 АТОМНЫХ
ЭЛЕКТРОСТАНЦИЙ

В Китае планируется постро-
ить 40 АЭС в ближайшие 15
лет, сообщили  представители
властей страны. Таким обра-
зом, АЭС станут основными ис-
точниками электроэнергии на
восточном побережье страны.
«Ядерная энергетика - ключе-
вой фактор для развития энер-
госистемы страны», - заявил
представитель государствен-
ной комиссии по вопросам на-
уки, технологии и промышлен-
ного развития оборонного сек-
тора Чжан Фубао.

Ожидается, что в ближай-
шие десятилетия Китай станет
страной с самым большим ко-
личеством атомных электро-
станций. Путем строительства
АЭС власти намереваются
обеспечить возрастающий
спрос на электроэнергию и
уменьшить загрязнение окру-
жающей среды.

ВМЕСТО
НЕФТИ И УГЛЯ...

В США планируют использо-
вать индюшачий помет в каче-
стве источника электроэнер-
гии. В штате Миннесота стро-
ится электростанция, работа-
ющая на отходах жизнедея-
тельности птиц, сообщает
Reuters.

Теоретически, электростан-
ция может работать и на коро-
вьем или свином навозе, но
предпочтение отдается птичь-
ему, так как он суше и потому
более удобен для сжигания,
пояснили представители ком-
пании Homeland Renewable
Energy, стоящей электростан-
цию.

Вырабатываемой ей эколо-
гически чистой энергии будет
достаточно для обеспечения
электричеством 55 тысяч се-
мей. При сжигании гуано в ат-
мосферу не выбрасывается уг-
лекислый газ, а в качестве суб-
продуктов производятся удоб-
рения.

Строительство электростан-
ции, которая будет сжигать 700
тысяч тонн экскрементов в год,
обойдется более чем в 200
миллионов долларов. Три по-
добных станции уже существу-
ют в Великобритании, но их
мощность в несколько раз
меньше, чем у строящейся. По
словам владельцев будущего
завода по переработке индю-
шачьего помета в электриче-
ство, с заявленной мощностью
в 55 мегаватт он станет круп-
нейшим в мире.

LEGO ПРОДАЕТ
СВОИ ПАРКИ
РАЗВЛЕЧЕНИЙ

Производитель игрушек дат-
ская фирма Lego намерена про-
дать четыре своих парка развле-
чений в связи с последними
цифрами убытков, удвоивши-
мися в прошлом году и состав-
ляющими $328 миллиона. Се-
мейная фирма Lego считает,
что делает шаг в правильном
направлении, урезая траты и
избавляясь от убыточной дея-
тельности.

Оборот фирмы в 2004 г. упал
на 0,5 млрд.крон. В Lego счита-
ют, что всему виной возросшая
ценовая конкуренция и слабый
доллар.

В последние годы Lego пыта-
лась заниматься не только про-
изводством своих традицион-
ных строительных блоков, инве-
стируя в производство компью-
терных игр, товаров для детей и
даже обуви.

Парки «Леголэнд» расположе-
ны в Сан-Диего (США, шт.Кали-
форния), Уиндзоре (Англия),
Биллунде (Дания) и Гюнцбурге
(Германия).

Финансовый директор компа-
нии Джеспер Овесен заявил,
что сейчас ведутся переговоры
с потенциальными покупателя-
ми, и Lego надеется завершить
их в течение лета.

В фирме надеются, что реше-
ние продать парки поможет сэ-
кономить 528 млн. крон.

В дальнейшем Lego намере-
на главное внимание уделять
классическим строительным
игрушкам.

Самых крупных успехов в пос-
ледние годы Lego добилась, зак-
лючая лицензионные сделки в
кинобизнесе.

В МИРЕВ МИРЕГРУЗИЯ НАЧИНАЕТ
ЗАВЛЕКАТЬ ИНВЕСТОРОВ,
ОПАСАЮЩИХСЯ РОССИИ

В прошлом году Silk Road,
перевезла 2,6 млн. тонн грузов

и получила прибыль,
превышающую 200 млн. долларов

На карте, висящей в кабинете
Алекса Топурии, Грузии почти не вид-
но за красными и зелеными стрел-
ками, обозначающими пересечения
торговых путей между Европой и
Азией.

Для снабженческой компании То-
пурии Silk Road Group SA, его родная
страна когда-то была лишь транзит-
ным коридорам. Инвестиции в стра-
ну, находящуюся между Каспийским
и Черным морями, казались почти
немыслимыми.

После прихода к власти нового
правительства ситуация измени-
лась. После полутора лет пребыва-
ния у власти президента Михаила
Саакашвили Грузия начинает подни-
маться.

Топурия считает, что тратить день-
ги на Грузию теперь безопасно. Он и
его партнеры планируют ежегодно
выделять 10 млн. долларов на при-
обретение активов в Грузии, несмот-
ря на головную боль, которую при-
чиняют продолжающиеся регио-
нальные конфликты. «Сегодня дей-
ствительно становится лучше, – ска-
зал он. – И главная причина – само
правительство».

В то время как грузины, как и То-
пурия, получившие образование за
границей, возвращаются, чтобы ин-
вестировать в растущую экономику
страны, отважные иностранные ин-
весторы тоже становятся благожела-
тельнее к Грузии.

Нью-йоркский хеджевый фонд
Firebird Management LLC, специали-
зирующийся на бывшем СССР, в
прошлом году приобрел 14% акций
Банка Грузии, второго крупнейшего
коммерческого банка страны. Рос-
сийская группа «Евразхолдинг», спе-
циализирующаяся на угле и стали,
согласилась заплатить 132 млн дол-
ларов за принадлежащий государ-
ству марганцевый рудник. Швейцар-
ско-американская компания недавно
купила президентский комплекс для
перестройки.

В 2004 году подобные сделки при-
несли прямые инвестиции в разме-
ре 438 млн. долларов, что, по данным
Международного валютного фонда,
в пять раз больше, чем в 2001 году.

По оценкам правительства Грузии, в
нынешнем году этот показатель выра-
стет еще на 6%. Хотя инвестиции и
значительны, они не идут ни в какое
сравнение с соседней Россией, кото-
рая в прошлом году привлекла 9,42
млрд. долларов, и даже с Казахстаном,
куда за первые девять месяцев 2004
года пришло 3,92 млрд. долларов.

Саакашвили привлек инвесторов,
упростив налоговый кодекс, привати-
зировав государственные корпора-
ции, пригласив на работу в правитель-
ство технократов, получивших обра-
зование на Западе.

В январском обзоре МВФ высоко
оценил работу правительства Саа-
кашвили, добавив, что Грузия должна
сохранить высокую собираемость
налогов, улучшить базовые службы и
модернизировать судебную систему,
чтобы устойчивый рост продолжился.

«Наверное, мы впереди всех, но,
если люди найдут время на то, чтобы
посмотреть на это место и понять его,
инвестиций будет больше, – заявил Иан
Хэйг, фондовый менеджер Firebird, от-
вечавший за сделку с Банком Грузии. –
Это просто вопрос времени».

Ожидается, что туризм вновь ста-
нет главным двигателем экономики.
Отрасль пришла в упадок из-за раз-
доров в Абхазии. Самый популярный
курортный район Грузии предпринял
попытку отделиться, что привело к
гражданской войне, докатившейся до
Тбилиси. Но сегодня туристы поти-
хоньку возвращаются, и инвесторы
раскупают гостиницы советских вре-
мен, чтобы превратить их в пятизвез-
дочные отели.

Но есть и скептики. «Туризм будет
оплотом новой грузинской экономики,
но его невозможно развивать в пол-
ной мере, пока не решена проблема
отколовшихся провинций», – заявил
посол США в Грузии Ричард Майлз.

Грузия была одной из самых процве-
тающих республик СССР, благодаря
защищенному рынку чая и вин и сво-
ей привлекательности как черномор-
ского курорта. Она потеряла свою
долю рынка сельскохозяйственной
продукции после того, как Россия от-
крыла границы для импорта из дру-
гих стран.

Много лет после распада СССР То-
пурия, коммерческий директор и со-
владелец компании Silk Road, считал
Грузию участком скачки с препятстви-
ями в виде произвольно устанавлива-
емых правил, частых отключений элек-
тричества и больших потерь продук-
ции, задерживающих поставку нефти
и нефтепродуктов из Каспийского
бассейна на зарубежные рынки.

«До революции нам и в голову не
приходило, что инвестиции когда-ни-
будь станут возможными», – сказал
Топурия.

Опыт AES Corp., когда-то крупней-
шего иностранного инвестора в Гру-
зию, является ярким примером нека-
чественного управления тех времен.
Потратив более 250 млн. долларов на
приобретение и развитие тбилисской
электрической компании, американ-
ская фирма в 2003 году сбежала, про-
дав активы себе в убыток. В Грузии AES
оказалась убыточной, так как не суме-
ла заставить потребителей электро-
энергии, включая государственные
предприятия, платить по счетам.

Тенденцию, примером которой ста-
ла AES, остановили, и это стало сиг-
налом того, что риски, связанные с ад-
министрацией бывшего президента
Эдуарда Шеварднадзе, исчезли. В
ноябре 2003 года Саакашвили штур-
мовал парламент и раздавал розы.
«Революцией роз», по общему мне-
нию, ознаменовался конец хаоса и кор-
рупции, характерных для правления
Шеварднадзе.

До недавнего времени богатые не-
фтью Россия и Казахстан, показате-
ли роста которых выражаются дву-
значными числами, монополизирова-
ли интерес инвесторов в регионе. В
российской экономике появились
признаки застоя после того, как власть
президента Владимира Путина стала
более централизованной, а высокие
цены на нефть уменьшили необходи-
мость реформ. Инвесторы мигриру-
ют на Украину, где в прошлом году
президентом стал лидер оппозиции
Виктор Ющенко, и в Грузию.

«Экономические возможности в Грузии
намного лучше, чем в России, – утверж-
дает министр экономических реформ
Каха Бендукидзе. – У нас нет нефти».

Серьезные политические пробле-
мы остаются. Весной прошлого года,
когда другая беспокойная провин-
ция, Аджария, попыталась отделить-
ся, Саакашвили ввел экономичес-
кую блокаду. Для Silk Road она стала
кошмаром. Пришлось перемещать
танкеры, ожидавшие погрузки в ад-
жарском порту. В результате дивер-
сий было парализовано железнодо-
рожное сообщение.

Конфликт привлек внимание за-
рубежных СМИ, и нервничающие
клиенты осаждали Silk Road теле-
фонными звонками, постоянно тре-
буя новостей. Но Саакашвили быст-
ро взял Аджарию под контроль, снял
блокаду, и Silk Road возобновила
работу в обычном режиме.

Конфликт был последним напо-
минанием об уходящей эпохе гру-
зинской политики, сказал Топурия.
В прошлом году Silk Road, по его сло-
вам, перевезла 2,6 млн. тонн грузов
и получила прибыль, превышающую
200 млн долларов.

Топурия и его партнеры понима-
ют, что нефть когда-нибудь уйдет
в трубопроводы, например в при-
надлежащий BP PLC «Баку – Тби-
лиси -Джейхан», который предпо-
лагается сдать в эксплуатацию в
этом году. Поэтому Silk Road пере-
ключается на снабжение нефте-
продуктами местных рынков, а так-
же на доставку китайских товаров
на западные рынки.

Компания даже инвестировала в
недвижимость. Она планирует мо-
дернизировать гостиницу «Иверия»
в центре Тбилиси, где когда-то жили
беженцы. Когда-то «Иверия» была
символом истерзанной войной Гру-
зии, но теперь стала воплощением
надежды Топурии на возрождение
страны.

«Только теперь наступил момент,
когда Silk Road может вернуться до-
мой, – заявил вице-президент ком-
пании по вопросам развития Дэвид
Боргер. – Раньше бизнеса в Грузии
не было. Грузия была только пунктом
транзита».

The Wall Street Journal
31 марта 2005г.
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МИНЕРАЛЬНАЯ ВОДА ОБЛАДАЕТ
ЛЕЧЕБНЫМИ КАЧЕСТВАМИ

Древние народы, населявшие Землю, знали о терапевтических
свойствах определенных источников

Вода из термального источника с
низким содержанием солей может
быть лекарством. Дозировка: 25 мл
на килограмм веса, пить в течение
часа. На практике: полтора литра
воды в час для человека весом 60 кг,
два литра – для человека весом 80
кило. Все равно, идет ли речь о муж-
чинах или женщинах, о стариках или
детях. Эффект подобен «цунами»
внутри организма, выводящему ток-
сины и песок. Защищает от образо-
вания камней и инфекций мочевы-
водящих путей, очищает организм,
омолаживает его.

Первое научное свидетельство те-
рапевтических свойств минеральной
воды принадлежит итальянским уче-
ным. В апрельском номере американ-

ского научного журнала International
Journal of artificial organs опубликованы
данные исследования, проведенного
учеными из университета Калабрии.
Весьма симптоматично, что именно
американский журнал опубликовал
данные об исследовании. Американс-
кая медицина всегда скептически от-
носилась к терапевтическим свой-
ствам воды: «Без научных доказа-
тельств вода остается водой».

Даже древние народы, населявшие
Землю, знали о терапевтических свой-
ствах определенных источников. Дос-
таточно упомянуть термы древних
римлян, но также известно, что царь
Саломон, мудрый врачеватель, был
убежден, что некоторые родники скры-
вали «дух источника», и в своих дол-

гих научных путешествиях направлял
специально обученных людей для по-
иска целебных ключей.

Многие африканские народы при-
писывали водам чудодейственные
свойства. Папы и кардиналы пользо-
вались термальными курортами как
для очищения тела, так и для приня-
тия грязевых лечебных ванн и купа-
ний. Микеланджело во время работ в
Сикстинской капелле лечился от кам-
ней в почках.

Однако до самого последнего вре-
мени не было научных доказательств
механизмов действия выпитой воды.
Такие доказательства удалось добыть
Никола Ди Паоло, нефрологу из Сие-
ны, который и возглавил исследова-
ние. «Всем известно, – говорит уче-

ный, – что пить воду в достаточных ко-
личествах, лучше на термальном ку-
рорте, может оказаться очень полез-
ным для профилактики или лечения
мочекаменной болезни и инфекции
мочевыводящих путей. В действи-
тельности это утверждение всегда
оставалось предметом дискуссий, и
этот вид терапии всегда с трудом при-
знавался необходимым».

Врачи отделения нефрологии кли-
ники Le Scotte в Сиене начали иссле-
дование с изучения речных потоков:
как вода переносит грязь, стволы де-
ревьев, камни, все что встречает на
своем пути, как обтекает жилища, до-
роги и мосты и т.д. Мощность потока
увеличивается, когда удваивается
объем воды. До сих пор никто не оспа-

ривает постулат Хопкинса, поддер-
жанный Эйнштейном: если объем
воды потока удваивается, то его мощ-
ность возрастает в 64 раза.

Ди Паоло создал в лаборатории
модель мочевыводящих путей, чтобы
разобраться: возможно, и у живых
существ сила тока жидкости возрас-
тает так же, как в реках и каналах? Он
попросил специалиста по гидромеха-
нике создать математическую мо-
дель, которую бы можно было приме-
нить к человеку. Результаты? В здоро-
вом человеческом организме поступ-
ление воды в объеме 25 мл на кг веса
в течение часа увеличивает в 46 раз
силу потока, который способен выно-

сить песок, небольшие камешки и
скопление бактерий. «Именно это
происходит на термальных водах»,
– говорит Ди Паоло.

«Древние римляне и сам Леонар-
до да Винчи были правы, считая тер-
мальную воду полезной», – коммен-
тирует главный редактор американ-
ского журнала.

Водолечение, однако, противопока-
зано тем, кто страдает от сердечно-
сосудистых и других заболеваний, при
которых весьма проблематично по-
требление большого объема жидкости
за короткий временной период.

Corriere della Sera

ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ
НЕУДАЧНЫХ ОПЕРАЦИЙ

ДО 93% силиконовых
имплантантов  подвергаются
разрывам в течение 10 лет

Согласно документам, обнародо-
ванным на этой неделе, по оценкам
специалистов, до 93% силиконовых
имплантантов груди подвергаются
разрывам в течение 10 лет. Шокиру-
юще высокий показатель подольет
масла в огонь дискуссии, которая
запланирована на следующую неде-
лю по поводу снятия запрета на си-
ликоновые имплантанты с целью
увеличения груди, действующего уже
13 лет.

Комитет пластических хирургов
и других экспертов попытается ра-
зобраться в имеющихся данных от-
носительно безопасности и устой-
чивости имплантантов к внешним
воздействиям. Комиссия, как ожи-
дается, выслушает также эмоцио-
нальные показания женщин, кото-
рые ставили себе силиконовые им-
плантанты.

К 13 апреля эксперты должны ре-
шить, достаточно ли имплантанты
безопасны для широкого использо-
вания. Управление по контролю за
продуктами и лекарствами США за-
тем решит, последовать ли им реко-
мендациям экспертов.

В октябре комиссия соотношени-
ем голосов 9 к 6 постановила разре-
шить силиконовые имплантанты.
Затем председатель комиссии со-
вершил беспрецедентный поступок,
направив в Управление по контролю
за продуктами и лекарствами пись-
мо, в котором отменял эту рекомен-
дацию. Управление приняло сторо-
ну председателя комиссии и распо-
рядилось собрать дополнительную
информацию относительно безо-

пасности имплантантов в долго-
срочный период.

Критически важные вопросы
– как часто происходят разрывы
имплантантов, что происходит с
силиконом, когда они разрыва-
ются, и каковы последствия это-
го для здоровья.

В конце 1980-х – начале 1990-
х тысячи женщин сообщили, что
прорвавшиеся имплантанты
вызвали множество аутоиммун-
ных заболеваний и заболеваний
соединительных тканей, в том
числе рассеянный склероз.

Эти заявления привели к банкрот-
ству компании Dow Corning, крупней-
шего изготовителя имплантантов.

В 1999 году экспертная комиссия
обнаружила, что нет достаточных до-
казательств, что эти заболевания
вызваны именно имплантантами. Ко-
миссия установила, что основные
риски, связанные с силиконовыми
имплантантами, – это местные ослож-
нения, такие, как инфекция, боли и
шрамы.

Критики продолжали настаивать,
что силиконовые имплантанты пред-
ставляют опасность. Объединения
пластических хирургов и компании,
изготавливающие имплантанты, та-
кие, как Inamed, не менее горячо от-
стаивали их безопасность.

За всеми этими научными дискус-
сиями скрывается глубоко эмоцио-
нальная тема образа «Я».

Врачам разрешено использовать
силиконовые имплантанты для рекон-
структивной хирургии после серьез-
ных заболеваний, таких, как рак. Раз-
решение на более широкое примене-
ние, весьма вероятно, вызвало бы
всплеск и без того растущей популяр-
ности операций по увеличению груди

Некоторые считают, что женщин
надо отговаривать от таких операций.
Другие утверждают, что увеличение
груди помогает женщине повысить са-
мооценку.

Комиссия едва ли сможет разре-
шить этот спор. Ее задача – оценить
безопасность, и это будет непросто
сделать. Управление по контролю за
продуктами предоставило экспертам
весьма противоречивые данные.

Компания Inamed провела соб-
ственное исследование, согласно ко-
торому в год рвутся 9% имплантантов.

Составить прогноз на 10 лет – еще
более сложная задача, требующая
строить догадки. Если предположить,
что вероятность разрыва через 10 лет
после операции не выше, чем через
год, то всего 21% женщин столкнутся
с этой проблемой через 10 лет.

Однако в отчете, опубликованном
на сайте Управления в среду, сказа-
но, что имплантанты со временем
могут подвести с большей вероятно-
стью, как машина или сердце. Учиты-
вая это, можно сделать вывод, что
74% от репрезентативной выборки
женщин через 10 лет столкнутся с про-
блемой разрыва имплантанта. Для
женщин, подвергшихся реконструк-
тивной пластике груди после рака,
частота разрывов имплантанта – 93%.

Имплантанты из физиологическо-
го раствора тоже рвутся, но такие раз-
рывы быстро замечаются женщина-
ми, потому что их грудь становиться
плоской. К тому же риски, связанные
с протечкой физиологического ра-
створа, немногочисленны.

С другой стороны, о рисках, связан-
ных с протечкой силикона, известно
очень мало. Поскольку большинство
случаев просачивания силикона оста-
ются незамеченными, управление ре-
комендует, чтобы пациенты регулярно,
раз в год или раз в два года, проходили
медицинское обследование.

Доктор Марк Джуэл, президент Аме-
риканского общества эстетической пла-
стической хирургии, выразил удивле-
ние в связи с таким высокими показа-
телями разрывов имплантантов.

«Это новая информация, с которой
надо разобраться, – говорит доктор
Джуэл, в свое время консультировав-
ший Inamed и Mentor. – Но мне кажет-
ся, что операции следует разрешить».

Компании могут проследить за бе-
зопасностью своей продукции, если
их разрешат, сказал он. Большинство
женщин считают, что силикон вызы-
вает более естественные ощущения,
чем физиологический раствор, гово-
рит Джуэл.

New York Times

«Доктор, помогите, моя
ночная рубашка загорелась!»

Британцы живут словно в джунглях.
Им наносят телесные повреждения
аллигаторы, их кусают скорпионы и
змеи. Именно после таких происше-
ствий некоторые британцы в прошлом
году оказались в больнице.

451 человек пострадал от укусов
шершня, 6 человек были укушены
скорпионами, 46 – змеями и 24 – кры-
сами.

Статистика травматизма британ-
цев была составлена согласно класси-
фикации Всемирной организации
здравоохранения. В нее внесли свой
вклад предметы домашнего обихода,
а также хобби: 22 человека получили
травмы из-за своих пижам, 9 человек
– из-за кроватей, и 4533 человека по-
страдали в результате катания на конь-
ках, лыжах, скейтбордах и роликовых
коньках.

22 человека получили ожоги из-за
«возгорания ночного белья», которое
чаще всего было вызвано непотушен-
ной сигаретой или неисправными
электроодеялами.

Травмы и несчастные случаи бри-

танцев обходятся национальной сис-
теме здравоохранения примерно в 1
млрд фунтов в год. Некоторые из ин-
цидентов с британцами произошли за
границей, и в результате люди были
вынуждены вернуться в Британию на
лечение.

Были и такие необычные случаи, как
обращение в больницу восьми чело-
век, пострадавших из-за «шума и виб-
рации». Один ребенок попал в больни-
цу, как сказано, «после длительного
пребывания в состоянии невесомос-
ти». Некоторые люди пострадали по
вине сил природы, так, 37 человек были
признаны «жертвами извержения вул-
кана», 7 человек пострадали из-за зем-
летрясений, 8 – по вине лавин и еще 25
– от ураганов. 54 британца попали в
больницу после удара молнии.

107 человек пострадали от «при-
родных сил, характер которых не был
установлен», 239 человек – из-за «ме-
ханических сил», еще 9 «задыхались
в постели».

207 человек попали в больницу пос-
ле «укола шипами растений и остры-

ми листьями». 4115 человек стали
жертвами механических инстру-
ментов, таких как молоток, еще 229
человек поранились при пользова-
нии газонокосилками. Около 2000
человек (большинство из них – дети)
попали в больницу после падения с
дерева.

У 138 человек после хирургичес-
ких операций в теле остались посто-
ронние предметы.

В Великобритании несчастные
случаи, произошедшие дома, вызы-
вают 4000 смертей в год, сообщает
Королевское общество предотвра-
щения несчастных случаев. Но клас-
сификация несчастных случаев, ус-
тановленная Всемирной организа-
цией здравоохранения, озадачила
даже правительство, сказал пресс-
секретарь Департамента здравоох-
ранения. Он предположил, что упо-
мянутое в списке «длительное на-
хождение в состоянии невесомости»
на самом деле может расшифровы-
ваться как «долгое катание ребенка
на карусели».

ДИКОЙ ПРИРОДЕ ГРОЗИТ УНИЧТОЖЕНИЕ В КОЛЫБЕЛИ ЭВОЛЮЦИИ
Эксперты предупреждают, что «катастрофическое» рыболовство угрожает Галаппагосским островам

Над Галаппагосскими островами,
тихоокеанским архипелагом, дикая
природа которого вдохновила Чарль-
за Дарвина на создание теории эво-
люции, нависла экологическая ката-
строфа. Ситуацию, и без того слож-
ную из-за быстрого роста населения
и массового туризма, усугубляет
один из наиболее вредных для дикой
природы методов рыболовства.

Галаппагосы были официально взя-
ты под защиту почти 20 лет назад и яв-
ляются частью Всемирного заповедни-
ка. Но теперь рыбаки островов хотят ис-
пользовать метод лова на длинную лесу,
при котором на много миль тянется леса

с сотнями тысяч наживленных
крючков, на которые попадаются
не только рыбы, но также птицы и
животные.

Экологи опасаются, что
морская экосистема остро-
вов, которые контролирует Эк-
вадор, находящийся в 600 ми-
лях к востоку, будет разруше-
на. Морские львы, дельфины,
черепахи, акулы, пингвины,
альбатросы и другие птицы,
привлекающие туристов, мо-
гут пасть жертвами крючков.

«Для окружающей среды
это будет катастрофой», – за-

явила Леонор Степич, гене-
ральный директор лондонско-
го Треста по охране Галаппагос-
ских островов.

В мире растет озабоченность
по поводу угрозы, усиленная ста-
тусом острова как колыбели эво-
люции, места, где Чарльз Дар-
вин начал думать о происхожде-
нии видов, встречающихся толь-
ко в этом месте, когда он при-
был туда на корабле «Бигль» в
1835 году. Наблюдения, сделан-
ные им на Галаппагосах, приве-
ли к созданию теории эволюции
и естественного отбора.

Организация ЮНЕСКО, включив-
шая острова в каталог мирового на-
следия в 1978 году, выражает обес-
покоенность и 10 апреля этого года
отправляет на архипелаг делегацию
для изучения ситуации. Подразде-
ление ООН думает о включении ост-
ровов в свой каталог объектов ми-
рового значения, находящихся под
непосредственной угрозой. «Если
делегация решит, что угроза серьез-
на и ситуация ухудшается, острова
будут включены в каталог», – заяви-
ла специалист ЮНЕСКО по морям
Марьяна Кокконен.

По мнению некоторых наблюдате-

лей, угроза возросла при нынеш-
нем правительстве полковника
Лючио Гутьерреса, пришедшего к
власти два года назад при поддер-
жке профсоюзов, в том числе
профсоюза рыбаков, желающих
увеличить свой улов.

В прошлом году попытка ввести
ограничения на сбор морских огур-
цов, ежегодно приносящих 3 млн
долларов, возмутила галаппагос-
ских рыбаков, пригрозивших заки-
дать смотрителей бутылками с за-
жигательной смесью.

Independent

НЕПРОСТЫЕ ОТНОШЕНИЯ ЛЮБВИ-НЕНАВИСТИ
Печальный финал зловредных обезьян Симлы

Когда-то, в эпоху Британского Рад-
жа, они были любимым развлечени-
ем в Индии, но сегодня обезьяны Сим-
лы официально признаны источником
бедствий в городской черте.

После серии инцидентов с кража-
ми и укусами в бывшей летней столи-
це Британской Индии, верховный суд
страны распорядился, чтобы этих аг-
рессивных животных отловили и от-
правили обратно в лес. Кормление
коричневых макак-резусов – любимое
времяпрепровождение иностранцев
и туристов из Индии, которые все еще
ездят летом в Симлу, чтобы сбежать
от жары Дели, – тоже будет запреще-
но в целях контроля за поголовьем.

У индийцев с обезьянами сложи-

лись непростые отношения любви-
ненависти. Их одновременно почита-
ют как воплощение индуистского бога
Ханумана и ненавидят как агрессив-
ных варваров.

И все же большинство – в их числе
Редьярд Киплинг, изобразивший в
«Книге джунглей» визжащих «бандер-
логов» мерзкими тварями, – не осо-
бенно жалуют обезьян.

Помимо того что они переносят бо-
лезни и уничтожают посевы, зачастую
они становятся причиной дорожно-
транспортных происшествий на изви-
листых дорогах по пути в Симлу, выс-
какивая на трассу прямо перед води-
телем.

По совместной программе Дели и

Симлы, одобренной судом, обезьян
будут отлавливать и подвергать сте-
рилизации. Правда, подрядчи-
ков, которые могли бы выполнять эту
работу в требуемом объеме, явно не
хватает.

Обезьяны стали напастью и сто-
лицы Индии Дели, где однажды они
ворвались в правительственное
здание и порвали в клочья множе-
ство секретных документов.

Борцы за права животных прово-
дят кампании против планов, пред-
полагающих уничтожение обезьян,
настаивая, чтобы вместо этого их
отправляли в лесные заповедники.

Daily Telegraph
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Претендовать на данные вакансии могут лишь те, кто
предварительно зарегистрированы в районных гамгеоба

как безработные или соискатели работы.

ТРЕБУЮТСЯ

Стилист, квалифицированный, женский и
мужской, зарплата по договору.

Водитель такси, опытный, до 50 лет.
Инженер по холодильно-компрессорным ус-

тановкам, до 40 лет.
Электрик, опытный, до 50 лет.
Дистрибютор, медперсонал.
Портной по военной форме, опытный.
Скорняк.
Стилист, квалифицированный женский и

мужской.
Главный инженер, опытный строитель.
Стилист, квалифицированный, мужской.
Закройщик верха обуви.
Менеджер по сбору пожертвований, до 50 лет.

Мастер по маникюру, квалифицирован-
ный.

Мастер по ремонту часов, квалифициро-
ванный.

Стилист, квалифицированный, женский и
мужской.

Мастер по маникюру, квалифицированный.
Стилист, квалифицированный.
Сотрудник охраны, отслуживший в армии,

рост 180 см.
Парикмахер, опытный.
Слесарь, квалифицированный.
Фрезеровщик, квалифицированный.
Токарь, квалифицированный.
Продавец, опытный, до 30 лет.

Врач, с разрешением Минздрава.
Агент по маркетингу, по отбору.
Лаборант, квалифицированный, со своим

лабораторным оборудованием, до 50 лет.
Врач-фитотерапевт, сертифицированный,

до 50 лет.
Портной, квалифицированный.
Жестянщик, квалифицированный.
Мастер по ремонту карбюраторов, профес-

сионал, до 40 лет.
Мастер по маникюру, со стажем, до 50 лет.
Провизор, сертифицированный, до 50 лет.
Электромеханик, до 40 лет.
Ремонтник, квалифицированный.
Официантка, молодая.
Электрик, энергичный, до 50 лет.
Сантехник, энергичный.

Электрик, опытный.
Агент, коммуникабельный, до 35 лет.
Водитель, 30-50 лет, зарплата – за 3 дня 10 л.
Обойщик, профессионал, до 40 лет.
Врач-невропатолог, сертифицированный, до 50 лет.
Врач-эхоскопист, со своим аппаратом,

сертифицированный.
Врач-физиотерапевт, со своей аппарату-

рой, сертифицированный.
Продавец газет, зарплата – процент от про-

дажи.
Специалист по электроустановкам, квали-

фицированный.
Мастер по ремонту ходовой части автомо-

биля, квалифицированный.
Мастер по ремонту карбюраторов, ква-

лифицированный.

Мастер по ремонту компьютерной техники,
с высокой квалификацией.

Электромеханик по лифтам, квалифициро-
ванный, до 55 лет.

Сапожник, опытный, до 60 лет.
Браковщик, с фармацевтическим образова-

нием, до 40 лет.
Водитель, опытный, до 50 лет, зарплата 100

лари.
Слесарь, профессионал.

Контролер на автостоянку, по отбору, до 50
лет, зарплата 115 лари.

Косметолог, квалифицированный, до 50 лет.
Парикмахер, профессионал, до 50 лет.

ЦЕНТР ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ
ВАКАНСИИВАКАНСИИ

Девушки-продавщицы в минимаркете

Девушки в возрасте 18-25 лет для работы
консультантами в супермаркете

Рабочий фармацевтической фабрики

Девушки для работы официантками

Уборщица

Посудомойка для работы  в ресторане

Мужчины в возрасте 22-35 лет для работы
в частной охранной организации

Девушки для работы в агентстве

Обращаться по адресу: Тбилиси, ул. Шартава, 7,
Дворец труда, 9-й этаж, комната 918

Телефон – 38 – 84 – 98

Фармацевт, профессионал.
Электромеханик,
профессионал.
Энергетик, профессионал.
Подсобный рабочий, прожив. поблизости,

до 50 лет, зарплата 100 лари.
Рабочий, энергичный.
Конторлер на автостоянку, до 50 лет, зарп-

лата 100 лари.
Пекарь, опытный, до 40 лет.

Мастер по ремонту карбюраторов, профес-
сионал, до 50 лет.

Дворник, зарплата 70 лари.
Водитель-грузчик, прож. в Сабуртало, до 50

лет.
Уборщик, прож. в Сабуртало, до 50 лет.
Санитар, с 10 до 17 часов, до 60 лет, зарпла-

та 50 лари.
Электросварщик, опытный, зарплата 500

лари. Санитар, с 10 до 17 часов, до 60 лет,
зарплата 50 лари.

Слесарь, опытный, зарплата 500 лари.
Автомойщик, энергичный, зарплата 40

процентов от дохода.
Авторемонтник, прож. в Сабуртало, до 50

лет.
Провизор, с высшим образованием, сер-

тифицированный.

Электрик, высшей квалификации.
Портной, по пиджакам, до 50 лет, с бесплат-

ными обедами, зарплата 100 лари.
Пекарь, профессионал, до 45 лет.

ЗАФИКСИРОВАННЫЙ КУРС ИНОСТРАННЫХ
ВАЛЮТ ПО ОТНОШЕНИЮ К ЛАРИ (ТМВБ, 11.04)
Валюта Коэффициент Курс
Австралийский доллар 1 1.4070
Английский фунт стерлингов 1 3.4289
Датская крона 1 0.3160
Канадский доллар 1 1.4998
Норвежская крона 1 0.2881
Доллар США 1 1.8352
Шведская крона 1 0.2571
Швейцарский франк 1 1.5183
Японская йена 10 0.1688
Евро 1 2.3533
Исландская крона 10 0.2990
Кувейтский динар 1 6.2845
Сингапурский доллар 1 1.1067
Турецкая лира 1 1.3574
Египетский фунт 1 0.3172
Российский рубль 1 0.0658
Литовский лит 10 6.8695
Латышский лат 1 3.3673
Эстонская крона 10 1.5047

Украинская гривна 10 3.4956
Казахский тенге 10 0.1400
Молдовский лей 10 1.4693
Киргизский сом 10 0.4444
Белорусский рубель 1000 0.8507
Узбекский сум 1000 1.6967
Азербайджанский манат 1000 0.3791
Армянский драм 100 0.4048
Болгарский лев 1 1.2037
Польская злота 1 0.5722
Румынский лей 10000 0.6469
Венгерский форинт 100 0.9564
Чешская крона 1 0.0786
Иранский реал 1000 0.2065
Израильский шекель 1 0.4203
Китайский юань 1 0.2217
Гонконгский доллар 1 0.2353
Туркменский манат 1000 0.3529
Таджикский сомон 1 0.6030
Сербский динар 100 2.9167

СПРАВОЧНИК ЭКСТРЕННЫХ ТЕЛЕФОНОВ
Скорая медпомощь 03; 99-92-08; 99-96-47
Аварийная служба «Тбилгази» 04
Горячая линия «Тбилгази» 20-04-05
Бюро погоды 95-02-02
Бюро утерянных вещей 98-81-39
Адресное бюро 34-60-00
Телеграмма по телефону 06
Центральная автостанция 72-34-33
Пожарная служба 22-00-01;  93-12-21
 Вызов такси 006   929    939    100
Дежурный  МВД 99-95-24
Дежурный по городу 98-54-74
Газ по вызову 008
Справочная аэропорта 43-31-21;  43-31-41
Горячая линия Госканцелярии 92-25-88; 92-26-84;

92-25-89; 92-26-85
Генпрокуратура 99-74-10
Горячая линия Министерства
госбезопасности 95-36-53
Горячая линия  МИД 28-47-47
НПО «Бывшие политзаключенные за
 права человека» 22-37-60
Омбудсмен 92-24-79; 99-08-36
Горячая линия МВД 98-39-43; 99-53-50

Горячая линия пожарной службы
МВД 93-12-21; 22-63-19
Центр защиты прав детей 92-39-60
Министерство финансов 22-17-80; 22-09-24
Горячая линия Министерства
экономического развития 98-23058;  50-69-00
Национальная комиссия
коммуникаций 98-23-38
Центр кризисной помощи детям    99-66-04
Приемная мэрии 98-08-66; 93-34-93
Санитарная служба мерии 37-78-70
Служба обезвреживания 22-61-48; 22-33-53
Горячая линия Генпрокуратуры 99-74-10
Патрульная служба
(при экстремальных ситуациях) 80-02
Дежурный Главного управления
патрульной службы 53-11-50
по столице 77-50-61
Министерство по вопросам
расселения и беженцев 92-13-05
Центр катастроф 51-77-37
Минздрав 94-49      94-34-98
Горячая линия
отдела разрешений МВД 98-57-01

  ГЕО-ТУР
предлагает учебу в США и Англии, а также студентам принять участие
в программе «Work&Travel», стажировку в Америке.

Желающие должны хорошо владеть английским языком.
Собеседование проводится у нас в офисе.

Прием документов до 15 апреля.
Наши реквизиты и телефоны:

Проспект Руставели N 42, этаж 3. 93-18-08; 93-57-16
E-mail: alla@geo-tour.com

FORD ОБЗАВОДИТСЯ НОВЫМ СКЛАДОМ
Американский автомобилестроительный концерн открывает центральный

склад запчастей, чтобы сократить время ремонта своих автомобилей
Ford Motor Company открыл в

Москве центральный склад за-
пасных частей, инвестиции в
который составили порядка 20
млн. долл. Создание склада зап-
частей должно облегчить жизнь
российским владельцам авто-
мобилей этой компании. Ожи-
дается, что с открытием склада
время ремонта и техобслужива-
ние автомобилей будет сокра-
щено за счет быстрой доставки
необходимых комплектующих в
дилерско-сервисную сеть авто-
производителя. Инициатива
компании вполне логична, тем
более что в нашей стране сегод-
ня эксплуатируется много авто-
мобилей марок, принадлежа-
щих концерну Ford Motor
Company, а продажи тех же Ford
Focus довольно быстро увеличи-
ваются. Кроме того, такой под-
ход выведет продажи запчастей
на качественно новый уровень,
сделает их более цивилизован-
ными, что на российском рынке
иномарок сегодня редкость. В
компании уверены, что доступ-
ная цена автомобилей и невысо-
кая стоимость сервисных услуг
– это основные моменты конку-
ренции. Между тем, согласно
прогнозам, это обстоятельство
будет лишь косвенным конку-
рентным преимуществом Ford в
борьбе за российского потреби-
теля и вряд ли позволит концер-
ну в обозримом будущем занять
в России первое место продаж
среди иномарок.

Продажи Ford Motor Company
в России через сеть официаль-
ных дилеров в 2004 г. составили
39 241 автомобиль. По сравне-
нию с 2003 г. они увеличились
почти в два раза (тогда было
продано 20 712 автомобилей).
Лидером продаж компании в
2004 г. остался Ford Focus. Всего
было продано 28 059 автомоби-
лей, произведенных на заводе

Ford в г. Всеволожске (Ленинград-
ская область). В 2005 г. Ford плани-
рует произвести в России 32 тыс.
автомобилей, при этом около 25
тыс. из них составят автомобили
Ford Focus второго поколения. Из-
за высокого спроса на российский
Ford Focus на заводе во Всеволож-

ске в 2004 г. была введена третья
смена, что позволило сократить
время ожидания автомобиля по-
купателями.

Теперь Ford Motor Company хо-
чет сократить еще и время ожи-
дания запчастей для своих авто-
мобилей. Как сообщили RBC daily
в российском представительстве
компании, центральный склад за-
пасных частей будет обслуживать
исключительно заказы дилеров
марок, входящих в концерн Ford
Motor Company: Ford, Land Rover и
несколько позднее – Volvo. На сбо-
рочное производство компании,
расположенное во Всеволожске,
поставки с данного склада осуще-
ствляться не будут. Соответствен-
но, и таможенный режим на нем
будет самый обычный. «Глобаль-
ная цель создания центрального
склада запчастей – это наилуч-
шее обеспечение дилеров Ford
Motor Company и, соответственно,
покупателей наших автомобилей
необходимыми запчастями, повы-
шение качества обслуживания

наших клиентов. За счет создания
единого склада будет максималь-
но сокращено время ожидания ав-
токомплектующих. Объемы про-
даж Ford растут, количество диле-
ров по всей стране увеличивает-
ся, и открытие склада представ-
ляется логичным шагом в разви-
тии компании на российском рын-
ке», – сказала RBC daily Екатери-
на Кулиненко, PR-менеджер Ford
Russia.

Интересно, что до сих пор Ford
использовал в России только ре-
жим свободного таможенного
склада запчастей для промыш-
ленной сборки. По инвестицион-
ному соглашению, заключенному
между Ford Motor Company и МЭРТ
в 1999 г., на всей территории заво-
да во Всеволожске установлен спе-
циальный таможенный режим
(«свободный склад»). Это означа-
ет, что разрешен ввоз из-за рубе-
жа комплектующих без налогов и
пошлин, а выпуск автомобилей с
территории завода происходит
без взимания пошлин, но с упла-
той налогов, которыми облагает-
ся продукция, произведенная на
территории России. В свою оче-
редь Ford Motor Company взяла на
себя обязательства по объему ин-
вестиций и достижению 50%-ной
локализации продукта в течение
пяти лет после начала серийного
производства.

Аналитики считают новую ини-
циативу Ford Motor Company сво-
евременной, тем более что авто-
мобилей марок, принадлежащих
концерну Ford Motor Company, в
России сегодня эксплуатируется
много, а продажи Ford Focus до-
вольно быстро растут. «Создание
центрального склада запасных ча-
стей Ford Motor Company можно
только приветствовать. Во-пер-
вых, на сегодня в России присут-
ствует очень большое количество
автомобилей марок концерна
Ford Motor Company, которые вво-

зились в нашу страну в течение
многих лет. Во-вторых, число ав-
томобилей Ford Focus, выпу-
щенных в России, уже достаточ-
но велико для того, чтобы реа-
лизация запчастей для них была
организована на качественно
новом уровне, – комментирует
RBC daily ситуацию Владимир
Скопцов, аналитик ИК «Аксион-
BKG». – Ведь по большому сче-
ту в деле организации продажи
запасных частей может быть
только два пути. Первый – и, к
сожалению, очень распростра-
ненный сегодня – это когда дан-
ная работа перекладывается на
дилера. Но у дилеров другие
функции, и создавать собствен-
ные склады запчастей им про-
сто невыгодно. В результате
нужную для ремонта запчасть
нередко приходится ждать не
одну неделю. Второй путь – это
когда сам автопроизводитель
учреждает центральный склад
запасных частей и централизо-
ванно продает их дилерам. Это
очень грамотный, «взрослый»
подход, и, кстати говоря, строи-
тельство склада запчастей Ford
– первый прецедент на россий-
ском рынке. Остальным сбор-
щикам отечественных инома-
рок не помешало бы сделать то
же самое».

Однако открытие склада ав-
тозапчастей вряд ли приведет к
тому, что Ford в России с легко-
стью будет опережать других
мировых автопроизводителей.
«Конечно, инициатива Ford по-
хвальна. И клиенты этой компа-
нии получат более качественное
сервисное обслуживание. Вме-
сте с тем открытие центрально-
го склада автозапчастей вряд
ли серьезно повлияет на прода-
жи новых автомобилей Ford
Motor Company – как собирае-
мых в России, так и импортиру-
емых.


